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Tema 1

A Essência da Verdade
Olá! Tudo bem? Hoje vamos estudar algo maravilhoso. O tema é “A ESSÊNCIA DA 
VERDADE”.

Em João 16:13, está escrito assim: “Mas quando o Espírito da verdade vier, ele os 
guiará a toda a verdade. Não falará de si mesmo; falará apenas o que ouvir, e lhes 
anunciará o que está por vir” (NVI).

Nesse versículo, o apóstolo fala sobre a vinda do Espírito Santo, chama-O de “Es-
pírito da verdade” e diz que Ele nos guiaria em toda a verdade. Quero destacar 
a palavra “toda”. A verdade não é apenas um aspecto, não é apenas um item; a 
verdade é um conjunto de aspectos que se complementam. Assim como a mão 
humana é composta pela palma e cinco dedos, a base da verdade de Deus nos é 
apresentada com cinco colunas, cada uma representando um aspecto da verdade. 
Vamos analisar essas colunas (vamos chamá-las de essências) na Bíblia Sagrada e 
entender o que isso significa no contexto do grande conflito entre o bem e o mal.

O que diz a Palavra de Deus sobre o que é a verdade? Jeremias 10:10 (ARC) diz o 
seguinte: “Mas o SENHOR Deus é a verdade; ele mesmo é o Deus vivo e o Rei eter-
no”. Deus, o Criador dos céus e da terra, é a verdade. Mas, o que a Bíblia também 
apresenta como verdade?

Em João 14:6, está escrito: “Respondeu-lhe Jesus: Eu sou o caminho, e a verdade, e 
a vida; ninguém vem ao Pai senão por mim”. Que texto maravilhoso! Aqui Jesus afir-
ma ser a verdade. Em Jeremias, Deus é verdade, e aqui, em João, Jesus é a verdade. 
O que mais é verdade de acordo com a Bíblia?

Veja o que está escrito em 1 João 5:6: “Este é aquele que veio por meio de água e 
sangue, Jesus Cristo; não somente com água, mas também com a água e com o 
sangue. E o Espírito é o que dá testemunho, porque o Espírito é a verdade”. O Espíri-
to Santo é a verdade. Está claro aqui. E você lembra o que está escrito no evangelho 
de João 16:13? “Quando vier, porém, o Espírito da verdade [...]”. Portanto, o Espírito 
Santo também é a verdade. O que mais a Bíblia apresenta como sendo verdade?

Voltemos a João 17:17. Aqui encontramos outra citação de algo que também é ver-
dade: “Santifica-os na verdade; a tua palavra é a verdade”. Percebeu o que isso sig-
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nifica? A Palavra de Deus, a Bíblia, é a verdade. O salmista chega a dizer o seguinte: 
“Lâmpada para os meus pés é a Tua Palavra, e luz para os meus caminhos”. Aqui 
podemos ver que a Palavra de Deus, a Bíblia toda, não só o Novo Testamento, 
como alguns dizem, mas também o Antigo Testamento, é a verdade. A Bíblia toda 
é a verdade! 

Vimos até agora quatro colunas da verdade, mas e a quinta? A última, o que é? 
Onde está? Abra sua Bíblia no Salmo 119:142 e 151, e saberemos qual é a quinta 
coluna da verdade: “Tu estás perto SENHOR, e todos os Teus mandamentos são 
verdade”. Louvado seja Deus por isso! Todos os Teus mandamentos são verdade. 
Se você verificar o verso 142 do mesmo capítulo, está escrito: “A tua justiça é justiça 
eterna, e a tua lei é a própria verdade”.

Bem, agora está claro. Vimos aqui as cinco colunas/essências da verdade. Repita 
comigo:

1. Deus. Ele é amor, justiça e o único digno de adoração.

2. Jesus. Ele é nosso salvador e único mediador entre Deus e os homens. 

3. Espírito Santo. Ele convence os homens do pecado, nos leva a estudar e 
entender a Bíblia, e nos leva a Jesus.

4. Bíblia. Ela ilumina nossa vida, nos mostra a verdade e o caminho da  
vida eterna.

5. Os Dez Mandamentos. Eles nos mostram o amor a Deus e o amor ao próxi-
mo. Também são a norma do juízo final.

Essas são as colunas/essências da verdade. Agora você pode entender melhor o 
que diz João 16:13: “Mas quando o Espírito da verdade vier, ele os guiará a toda a 
verdade”. Essa verdade é apresentada como sendo essas cinco colunas/essências 
fundamentais.

Agora você sabe o que é toda a verdade. Mas, e aí? O que isso tem a ver comigo e 
com você? Toda a verdade? Vamos conversar um pouco sobre esse importantíssi-
mo assunto. Toda a verdade, toda! Essa é a ideia que você deve guardar no coração.

Na Bíblia, em João 8:32, encontramos uma citação incrível. “E conhecereis a verda-
de, e a verdade vos libertará”.

Vamos analisar novamente item por item.

1. Quem é Deus? Deus é amor, só Deus merece adoração, e Deus é o único 
que pode nos dar o perdão.

2. Com respeito a Jesus, Ele é nosso único mediador, é nosso advogado e nos-
so suficiente Salvador.

3. O Espírito Santo, assim como Deus Pai e Jesus, é Onipotente, Onipresente, 
Onisciente, e Ele veio para nos convencer do pecado.

4. A Bíblia é a carta de Deus para nós, onde é descrita nossa origem, queda, 
toda a história do conflito entre o bem e o mal e, por fim, a vitória que nos é 
prometida por Deus. Ela também nos esclarece como devemos agir e qual 
é nosso papel neste mundo.

5. E os Dez Mandamentos resumem como deve ser nossa relação de amor 
com Deus e com nosso próximo. Veja como Jesus resumiu os Dez Manda-
mentos em Mateus 22:34-40.

Pois bem, essas são as cinco colunas/essências da verdade. Mas, o que isso tem a 
ver comigo e com você? Lembra do verso em João 8:32? “E conhecereis a verda-
de, e a verdade vos libertará.” O que isso significa realmente? Será que é possível 
alguém conhecer toda a verdade? Será que a verdade tem poder para libertar uma 
pessoa? E ainda, libertar do quê? O que você acha? O que você pensa sobre isso?

A liberdade que nos é oferecida tem a ver com conhecer a Deus, perceber o quan-
to estamos longe dEle, aceitar a salvação do pecado que Ele nos oferece, permitir a 
restauração do caráter à semelhança dEle e, ao mesmo tempo, ajudar quem estiver 
ao nosso redor a ter a oportunidade de passar pela mesma experiência de conhe-
cimento e libertação que estamos vivenciando. Deus deseja que cada um tenha 
uma experiência pessoal e completa com a verdade, e Sua promessa é tornar a 
pessoa livre e restaurada. Aqueles que, por alguma razão, não se interessam por 
conhecer a verdade, nem se esforçam para compreendê-la e colocá-la em prática, 
rejeitam o extraordinário presente que Deus oferece gratuitamente e não podem 
acusar a Deus por não libertá-los. Se Ele deixou toda a verdade disponível e acessí-
vel a quem desejar, por que não tomar posse desse presente?

Mas, é possível conhecer toda a verdade e não ser liberto? Ou todos os que co-
nhecem a verdade serão libertos? Vamos analisar a história de uma pessoa que 
conheceu toda a verdade, mas não foi liberta. Essa pessoa é Satanás. Será que ele 
conheceu a Deus, a Jesus e ao Espírito Santo? Sim, pois ele era o principal anjo no 
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Céu, antes de se rebelar contra Deus e se opor ao Seu governo. Mas, será que Sata-
nás conhece a Palavra de Deus? O que você acha, conhece ou não conhece? Com 
certeza sim. E Satanás conhece os Dez Mandamentos? Ora, se ele conhece a Bíblia, 
também conhece os Dez Mandamentos.

Ora, se Satanás conhece toda a verdade, eu pergunto: Por que ele não foi liberto? 
Qual foi o seu problema? Se ele morou no Céu, conheceu tudo de perto, visivel-
mente, literalmente, perfeitamente, por que ele se tornou o inimigo? A resposta 
está em João 8:44, onde Jesus afirma a um grupo de pessoas que se opunham a 
Ele: “Vós sois do diabo, que é vosso pai, e quereis satisfazer-lhe os desejos. Ele foi 
homicida desde o princípio e jamais se firmou na verdade, porque nele não há ver-
dade. Quando ele profere mentira, fala do que lhe é próprio, porque é mentiroso 
e pai da mentira”.

O problema de Satanás foi justamente esse que aparece aqui no verso 44 de João 
capítulo 8. Ele jamais se firmou na verdade; ele a conheceu, a rejeitou como algo 
sem valor, contrário à sua própria vontade, e ainda a distorceu para atingir seus obje-
tivos pessoais. Uma coisa é conhecer a verdade, outra coisa é se firmar nela. O mes-
mo acontece com muitas pessoas ao nosso redor. Entram em contato com a verda-
de, de forma superficial ou profunda, mas, por algum motivo, não se firmam nela 
e acabam por distorcê-la para atingir objetivos pessoais. Com isso, não são libertos 
nem ajudam outros a encontrarem a liberdade e a restauração oferecidas por Deus.

Pense um pouco sobre a realidade atual. Algumas pessoas afirmam que a verdade 
não é absoluta, e sim relativa, isto é, o que é verdade para você pode não ser para 
mim. Sabe onde esse pensamento nos leva? Ao caos! Se deixarmos de acreditar 
que existe uma verdade absoluta e que ela rege tudo o que conhecemos, qualquer 
um pode fazer o que tiver vontade, pois depende de mim decidir o que quero 
fazer, e não existe certo ou errado, mas o que eu quero que seja certo ou errado.

Também podemos ver pessoas que acreditam que a “escravidão” a que estamos 
sujeitos é apenas o conjunto de problemas que nos atingem nessa vida ou ainda 
alguma manifestação sobrenatural maligna que nos faz sofrer. Esses dois aspectos 
fazem parte do nosso fardo como escravos do pecado, mas não são o mais impor-
tante nessa história. O que é realmente essencial é aceitar o perdão de Deus e ser 
transformado dia a dia, até que Ele venha e nos resgate deste mundo, e não obter 
posses terrenas, ou ser curado de alguma enfermidade, por meio de barganha por 
dinheiro ou por favores em nome de Deus, ou determinar para Deus como Ele 
deve agir, como se Deus, nosso Criador e Mantenedor, não soubesse o que é me-
lhor para cada um de nós.

Ainda quero mencionar algo que pode nos impedir de ser livres. Em Oséias 4:1-3, 6, 
lemos o seguinte: “O SENHOR tem uma contenda com os habitantes da terra, por-
que nela não há verdade, nem amor, nem conhecimento de Deus. O que só preva-
lece é perjurar, mentir, matar, furtar e adulterar, e há arrombamentos e homicídios 
sobre homicídios. Por isso, a terra está de luto, e todo o que mora nela desfalece, 
com os animais do campo e com as aves do céu; e até os peixes do mar perecem. 
[...] O meu povo está sendo destruído, porque lhe falta o conhecimento”.

Essa é uma verdade terrível. As pessoas estão sendo destruídas, não porque não 
têm cheque especial, uma casa na praia ou um carro novo. As pessoas estão sendo 
destruídas porque lhes falta o conhecimento da verdade! Eu creio na libertação 
oferecida por Deus. Creio que Ele me conhece melhor do que eu mesmo e sabe 
exatamente do que eu preciso em todos os aspectos da minha vida. Mas para não 
atrapalhar Deus em Seu esforço para me salvar e me libertar, preciso estudar a Bí-
blia, conhecer a Deus, ter comunhão com Ele. Lembre-se: “Conhecereis a verdade, 
e a verdade vos libertará” (Jo 8:32).

Deus ama você. Ele sempre amou, mesmo quando você nem se dava conta disso. 
Hoje, quando você veio aqui participar deste encontro, acredite: não foi por acaso! 
Deus o convidou, criou as condições necessárias para que você viesse, tudo isso 
para que você tivesse a oportunidade de saber que Ele tem um propósito para a 
sua vida, um plano especial desenhado especialmente para você. Ele quer fazer de 
você uma pessoa totalmente feliz, transformada, com um propósito eterno guian-
do cada passo do seu caminho.

Esse tema não para por aqui. Você deve continuar pesquisando e se aprofundando 
cada vez mais nesse conhecimento e prática. Por que não aceitar essa oportunida-
de de conhecer mais a verdade que Deus quer lhe mostrar?

Apelo
Depois de ouvir essa importante mensagem, e saber a essência da verdade e que 
Deus pode mudar sua vida, eu pergunto, qual é sua decisão? Não saia daqui do 
jeito que você entrou. Não se atreva a ir embora sem tomar uma decisão. Às vezes, 
deixamos passar o tempo sem perceber e, com isso, corremos o risco de perder 
a salvação. Eu tenho certeza de que hoje você pode iniciar uma caminhada, uma 
nova fase em sua vida. Hoje é o dia de ter uma linda experiência com Jesus. Então, 
venha. Não tenha medo!

Onde estão meus amigos, convidados especiais, aqueles que não são membros 
da Igreja Adventista? Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
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lemos o seguinte: “O SENHOR tem uma contenda com os habitantes da terra, por-
que nela não há verdade, nem amor, nem conhecimento de Deus. O que só preva-
lece é perjurar, mentir, matar, furtar e adulterar, e há arrombamentos e homicídios 
sobre homicídios. Por isso, a terra está de luto, e todo o que mora nela desfalece, 
com os animais do campo e com as aves do céu; e até os peixes do mar perecem. 
[...] O meu povo está sendo destruído, porque lhe falta o conhecimento”.

Essa é uma verdade terrível. As pessoas estão sendo destruídas, não porque não 
têm cheque especial, uma casa na praia ou um carro novo. As pessoas estão sendo 
destruídas porque lhes falta o conhecimento da verdade! Eu creio na libertação 
oferecida por Deus. Creio que Ele me conhece melhor do que eu mesmo e sabe 
exatamente do que eu preciso em todos os aspectos da minha vida. Mas para não 
atrapalhar Deus em Seu esforço para me salvar e me libertar, preciso estudar a Bí-
blia, conhecer a Deus, ter comunhão com Ele. Lembre-se: “Conhecereis a verdade, 
e a verdade vos libertará” (Jo 8:32).

Deus ama você. Ele sempre amou, mesmo quando você nem se dava conta disso. 
Hoje, quando você veio aqui participar deste encontro, acredite: não foi por acaso! 
Deus o convidou, criou as condições necessárias para que você viesse, tudo isso 
para que você tivesse a oportunidade de saber que Ele tem um propósito para a 
sua vida, um plano especial desenhado especialmente para você. Ele quer fazer de 
você uma pessoa totalmente feliz, transformada, com um propósito eterno guian-
do cada passo do seu caminho.

Esse tema não para por aqui. Você deve continuar pesquisando e se aprofundando 
cada vez mais nesse conhecimento e prática. Por que não aceitar essa oportunida-
de de conhecer mais a verdade que Deus quer lhe mostrar?

Apelo
Depois de ouvir essa importante mensagem, e saber a essência da verdade e que 
Deus pode mudar sua vida, eu pergunto, qual é sua decisão? Não saia daqui do 
jeito que você entrou. Não se atreva a ir embora sem tomar uma decisão. Às vezes, 
deixamos passar o tempo sem perceber e, com isso, corremos o risco de perder 
a salvação. Eu tenho certeza de que hoje você pode iniciar uma caminhada, uma 
nova fase em sua vida. Hoje é o dia de ter uma linda experiência com Jesus. Então, 
venha. Não tenha medo!

Onde estão meus amigos, convidados especiais, aqueles que não são membros 
da Igreja Adventista? Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
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enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho!

Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem! Fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-lo para que venha à frente, 
juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música especial pre-
parada para você que será cantada neste momento.

Parabéns por essa importante atitude de fé! Cada um aqui sabe que Jesus voltará 
em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 
Que maravilha! Bem, você sabe que é necessário nascer de novo, certo? Quantos 
desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus! Por favor, entregue 
seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.

Agora, abrace seu amigo, dê os parabéns por essa linda decisão e marque um en-
contro com ele no Céu. Amanhã espero você aqui para estudarmos mais. Venha e 
traga também seus amigos e familiares. 

Tema 2

Deus – A Essência Eterna
Olá! Tudo bem? É um prazer muito grande estar com você para estudarmos algo 
muito importante. O tema de hoje é “DEUS – A ESSÊNCIA ETERNA”.

Como já vimos antes, a Bíblia nos revela que existem cinco colunas da verdade, e 
percebemos que existe uma estratégia do inimigo para pisar a verdade, destruí-la 
e impedir que ela nos liberte. Hoje, saberemos como isso aconteceu em relação à 
primeira coluna da verdade, Deus, dentro do contexto do Grande Conflito entre o 
bem e o mal.

Quem é Deus? Como vimos, Deus é a verdade. Mas você pode dizer que Deus é Pai, 
Poderoso, Onipotente, Onisciente e Onipresente. Tudo isso está correto. Mas vamos 
destacar três atributos especiais pertencentes a Deus e que foram especialmente 
atacados pelo inimigo.

1. DEUS É AMOR. Em 1 João 4:8, lemos que Deus é amor: “Aquele que não ama 
não conhece a Deus, pois Deus é amor”.

2. DEUS É DIGNO DE ADORAÇÃO. Em Mateus 4:3, é dito que só Deus é digno 
de adoração.

3. DEUS PODE PERDOAR PECADOS. Em 1 João 1:9, está escrito que somente 
Deus pode perdoar o pecador.

Amor, adoração e poder para perdoar pecados. Por que Satanás tentou destruir 
esses atributos de Deus? Leia comigo em Isaías 14:12-14: “Como caíste do céu, ó 
estrela da manhã, filho da alva. Como foste lançado por terra, tu que debilitavas 
as nações. Tu dizias no teu coração, eu subirei ao céu, acima das estrelas de Deus 
exaltarei o meu trono, e no monte da congregação me assentarei, e nas extremida-
des do norte, subirei acima das mais altas nuvens e serei semelhante ao Altíssimo”.

Mesmo sendo um líder especial e amado por Deus, Lúcifer não se contentou em 
ser um anjo, mas quis tomar o lugar de Deus. Ele não entendeu que era neces-
sário amor para governar como Deus e que, sendo uma criatura, ele não podia 
ser adorado como o criador nem tinha poder para perdoar pecados como Deus. 
Em Apocalipse 12:9, vemos qual foi a consequência de seus atos: “E foi expulso o 
grande dragão, a antiga serpente que se chama diabo e Satanás, ele foi expulso do 
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enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho!

Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem! Fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-lo para que venha à frente, 
juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música especial pre-
parada para você que será cantada neste momento.

Parabéns por essa importante atitude de fé! Cada um aqui sabe que Jesus voltará 
em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 
Que maravilha! Bem, você sabe que é necessário nascer de novo, certo? Quantos 
desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus! Por favor, entregue 
seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.

Agora, abrace seu amigo, dê os parabéns por essa linda decisão e marque um en-
contro com ele no Céu. Amanhã espero você aqui para estudarmos mais. Venha e 
traga também seus amigos e familiares. 

Tema 2

Deus – A Essência Eterna
Olá! Tudo bem? É um prazer muito grande estar com você para estudarmos algo 
muito importante. O tema de hoje é “DEUS – A ESSÊNCIA ETERNA”.

Como já vimos antes, a Bíblia nos revela que existem cinco colunas da verdade, e 
percebemos que existe uma estratégia do inimigo para pisar a verdade, destruí-la 
e impedir que ela nos liberte. Hoje, saberemos como isso aconteceu em relação à 
primeira coluna da verdade, Deus, dentro do contexto do Grande Conflito entre o 
bem e o mal.

Quem é Deus? Como vimos, Deus é a verdade. Mas você pode dizer que Deus é Pai, 
Poderoso, Onipotente, Onisciente e Onipresente. Tudo isso está correto. Mas vamos 
destacar três atributos especiais pertencentes a Deus e que foram especialmente 
atacados pelo inimigo.

1. DEUS É AMOR. Em 1 João 4:8, lemos que Deus é amor: “Aquele que não ama 
não conhece a Deus, pois Deus é amor”.

2. DEUS É DIGNO DE ADORAÇÃO. Em Mateus 4:3, é dito que só Deus é digno 
de adoração.

3. DEUS PODE PERDOAR PECADOS. Em 1 João 1:9, está escrito que somente 
Deus pode perdoar o pecador.

Amor, adoração e poder para perdoar pecados. Por que Satanás tentou destruir 
esses atributos de Deus? Leia comigo em Isaías 14:12-14: “Como caíste do céu, ó 
estrela da manhã, filho da alva. Como foste lançado por terra, tu que debilitavas 
as nações. Tu dizias no teu coração, eu subirei ao céu, acima das estrelas de Deus 
exaltarei o meu trono, e no monte da congregação me assentarei, e nas extremida-
des do norte, subirei acima das mais altas nuvens e serei semelhante ao Altíssimo”.

Mesmo sendo um líder especial e amado por Deus, Lúcifer não se contentou em 
ser um anjo, mas quis tomar o lugar de Deus. Ele não entendeu que era neces-
sário amor para governar como Deus e que, sendo uma criatura, ele não podia 
ser adorado como o criador nem tinha poder para perdoar pecados como Deus. 
Em Apocalipse 12:9, vemos qual foi a consequência de seus atos: “E foi expulso o 
grande dragão, a antiga serpente que se chama diabo e Satanás, ele foi expulso do 
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céu e com ele os seus anjos”. Lúcifer não se arrependeu de seu pecado e se tornou 
Satanás, o inimigo. E pior, conseguiu enganar outros anjos com uma versão falsa 
a respeito de Deus. Ele e seus anjos foram expulsos do Céu e vieram para a Terra, 
onde mais tarde levaria o ser humano ao pecado.

Então, ele arquitetou um plano para enganar Adão e Eva. E sabe qual foi a estraté-
gia que ele usou para levá-los ao pecado? Gênesis 3:1-5, explica: Ora, a serpente era 
mais astuta que todas as alimárias do campo que o SENHOR Deus tinha feito. E esta 
disse à mulher: É assim que Deus disse: Não comereis de toda a árvore do jardim?

E disse a mulher à serpente: Do fruto das árvores do jardim comeremos, mas do 
fruto da árvore que está no meio do jardim, disse Deus: Não comereis dele, nem 
nele tocareis para que não morrais.

Então a serpente disse à mulher: Certamente não morrereis.

Porque Deus sabe que no dia em que dele comerdes se abrirão os vossos olhos, e 
sereis como Deus, sabendo o bem e o mal.

Percebeu? Em Isaías, vemos que Lúcifer queria ser semelhante ao Altíssimo e re-
ceber adoração, mas não tinha amor nem poder para perdoar. Em Gênesis, ele 
ofereceu seu próprio desejo de ser como Deus para Adão e Eva. Infelizmente, eles 
também caíram na armadilha, e este mundo foi invadido pelo pecado.

Mas, observe melhor o que a Bíblia diz a respeito da adoração. Em Apocalipse 22:8 
e 9, lemos o seguinte: “Eu, João, sou quem ouviu e viu estas coisas. E quando as ouvi 
e vi, prostrei-me ante os pés do anjo que me mostrou essas coisas para adorá-lo. 
Então ele me disse: Vê não faças isso. Eu sou conservo teu, e dos teus irmãos, os 
profetas, e dos que guardam as palavras deste livro. Adora a Deus”.

Em Atos 10:25 e 26, lemos que o apóstolo Pedro recusou ser adorado por Cornélio: 
“Aconteceu que indo Pedro a entrar, lhe saiu Cornélio ao encontro e, prostrando-
-se-lhe aos pés o adorou. Mas Pedro o levantou e disse: ergue-te que eu também 
sou homem”. Aqueles que compreendem quem é Deus nunca tentam receber a 
adoração que pertence somente a Ele.

E hoje, em nossos dias, será que existem pessoas que adoram qualquer outra coisa 
em lugar de Deus? Os astros do céu, a natureza, estátuas, pessoas famosas, líderes 
religiosos, bens materiais, status? Na realidade, a lista é interminável, pois cada um 
que se recusa a reconhecer a Deus pelo que Ele é, sendo o único digno de adora-
ção. Muitos escolhem algo de sua preferência para adorar em Seu lugar.

Por fim, como se não bastasse, Satanás influenciou líderes religiosos para que assu-

missem o atributo de Deus relacionado a perdoar pecados. Por que somente Deus 
pode perdoar pecados? Simples, porque só Ele pode pagar o preço que o pecado 
exige. Quando a ideia de que um homem tão pecador quanto eu e você tem a 
capacidade de dizer que um pecado está perdoado, vemos mais uma vez Satanás 
induzindo seu desejo de ser como Deus ao ser humano e, com isso, pisando sobre 
a verdade. Somente Deus é Deus; somente Ele é amor; somente Ele merece adora-
ção e pode nos conceder o perdão.

Infelizmente, vemos que essa estratégia de Satanás se alastrou e causou muitos 
danos. Leia comigo Daniel 8:12: “E lançou a verdade por terra, fez isto e prosperou”. 
Foi durante a Idade Média que o inimigo usou pessoas, poderes e religiões para 
pisarem na verdade e jogá-la por terra. Sim, o engano prosperou e cresceu. Mas o 
que Deus nos aconselha a fazer diante de tal situação de engano? É preciso vigiar 
e orar. Apocalipse 18:4 explica: “Ouvi a voz do céu dizendo: retirai-vos dela, povo 
meu”. O que isso significa? Deus sabia o que ia acontecer e deixou uma mensagem 
de advertência para quem quiser escutar. Ele quer que você saia do erro e conheça 
a verdade por completo. Deus o ama incansavelmente, está disposto a perdoar 
seus pecados e, como Pai amoroso, deseja receber de Seus filhos amor e uma ado-
ração repleta de gratidão por tudo o que Ele fez. 

Você deseja ter a verdade de Deus restaurada em seu coração? Você quer honrá-Lo 
com seu amor, sua obediência e fidelidade? 

APELO
Meu amigo e minha amiga, pensem um pouco em cada detalhe da mensagem de 
hoje. Deus está aqui neste lugar e está ansioso por sua resposta, por sua decisão.

Não saia daqui do jeito que você entrou, não se atreva a ir embora sem tomar uma 
decisão. Às vezes, deixamos passar o tempo sem perceber, e com isso, corremos 
o risco de perder a salvação. Eu tenho certeza de que hoje você pode iniciar uma 
caminhada, uma nova fase em sua vida. Hoje é o dia de ter uma linda experiência 
com Jesus. Então, venha. Não tenha medo!

Onde estão meus amigos, convidados especiais, aqueles que não são membros 
da Igreja Adventista? Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho!
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céu e com ele os seus anjos”. Lúcifer não se arrependeu de seu pecado e se tornou 
Satanás, o inimigo. E pior, conseguiu enganar outros anjos com uma versão falsa 
a respeito de Deus. Ele e seus anjos foram expulsos do Céu e vieram para a Terra, 
onde mais tarde levaria o ser humano ao pecado.

Então, ele arquitetou um plano para enganar Adão e Eva. E sabe qual foi a estraté-
gia que ele usou para levá-los ao pecado? Gênesis 3:1-5, explica: Ora, a serpente era 
mais astuta que todas as alimárias do campo que o SENHOR Deus tinha feito. E esta 
disse à mulher: É assim que Deus disse: Não comereis de toda a árvore do jardim?

E disse a mulher à serpente: Do fruto das árvores do jardim comeremos, mas do 
fruto da árvore que está no meio do jardim, disse Deus: Não comereis dele, nem 
nele tocareis para que não morrais.

Então a serpente disse à mulher: Certamente não morrereis.

Porque Deus sabe que no dia em que dele comerdes se abrirão os vossos olhos, e 
sereis como Deus, sabendo o bem e o mal.

Percebeu? Em Isaías, vemos que Lúcifer queria ser semelhante ao Altíssimo e re-
ceber adoração, mas não tinha amor nem poder para perdoar. Em Gênesis, ele 
ofereceu seu próprio desejo de ser como Deus para Adão e Eva. Infelizmente, eles 
também caíram na armadilha, e este mundo foi invadido pelo pecado.

Mas, observe melhor o que a Bíblia diz a respeito da adoração. Em Apocalipse 22:8 
e 9, lemos o seguinte: “Eu, João, sou quem ouviu e viu estas coisas. E quando as ouvi 
e vi, prostrei-me ante os pés do anjo que me mostrou essas coisas para adorá-lo. 
Então ele me disse: Vê não faças isso. Eu sou conservo teu, e dos teus irmãos, os 
profetas, e dos que guardam as palavras deste livro. Adora a Deus”.

Em Atos 10:25 e 26, lemos que o apóstolo Pedro recusou ser adorado por Cornélio: 
“Aconteceu que indo Pedro a entrar, lhe saiu Cornélio ao encontro e, prostrando-
-se-lhe aos pés o adorou. Mas Pedro o levantou e disse: ergue-te que eu também 
sou homem”. Aqueles que compreendem quem é Deus nunca tentam receber a 
adoração que pertence somente a Ele.

E hoje, em nossos dias, será que existem pessoas que adoram qualquer outra coisa 
em lugar de Deus? Os astros do céu, a natureza, estátuas, pessoas famosas, líderes 
religiosos, bens materiais, status? Na realidade, a lista é interminável, pois cada um 
que se recusa a reconhecer a Deus pelo que Ele é, sendo o único digno de adora-
ção. Muitos escolhem algo de sua preferência para adorar em Seu lugar.

Por fim, como se não bastasse, Satanás influenciou líderes religiosos para que assu-

missem o atributo de Deus relacionado a perdoar pecados. Por que somente Deus 
pode perdoar pecados? Simples, porque só Ele pode pagar o preço que o pecado 
exige. Quando a ideia de que um homem tão pecador quanto eu e você tem a 
capacidade de dizer que um pecado está perdoado, vemos mais uma vez Satanás 
induzindo seu desejo de ser como Deus ao ser humano e, com isso, pisando sobre 
a verdade. Somente Deus é Deus; somente Ele é amor; somente Ele merece adora-
ção e pode nos conceder o perdão.

Infelizmente, vemos que essa estratégia de Satanás se alastrou e causou muitos 
danos. Leia comigo Daniel 8:12: “E lançou a verdade por terra, fez isto e prosperou”. 
Foi durante a Idade Média que o inimigo usou pessoas, poderes e religiões para 
pisarem na verdade e jogá-la por terra. Sim, o engano prosperou e cresceu. Mas o 
que Deus nos aconselha a fazer diante de tal situação de engano? É preciso vigiar 
e orar. Apocalipse 18:4 explica: “Ouvi a voz do céu dizendo: retirai-vos dela, povo 
meu”. O que isso significa? Deus sabia o que ia acontecer e deixou uma mensagem 
de advertência para quem quiser escutar. Ele quer que você saia do erro e conheça 
a verdade por completo. Deus o ama incansavelmente, está disposto a perdoar 
seus pecados e, como Pai amoroso, deseja receber de Seus filhos amor e uma ado-
ração repleta de gratidão por tudo o que Ele fez. 

Você deseja ter a verdade de Deus restaurada em seu coração? Você quer honrá-Lo 
com seu amor, sua obediência e fidelidade? 

APELO
Meu amigo e minha amiga, pensem um pouco em cada detalhe da mensagem de 
hoje. Deus está aqui neste lugar e está ansioso por sua resposta, por sua decisão.

Não saia daqui do jeito que você entrou, não se atreva a ir embora sem tomar uma 
decisão. Às vezes, deixamos passar o tempo sem perceber, e com isso, corremos 
o risco de perder a salvação. Eu tenho certeza de que hoje você pode iniciar uma 
caminhada, uma nova fase em sua vida. Hoje é o dia de ter uma linda experiência 
com Jesus. Então, venha. Não tenha medo!

Onde estão meus amigos, convidados especiais, aqueles que não são membros 
da Igreja Adventista? Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho!
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Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem. Fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-los para que venham à fren-
te, juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música especial 
preparada para você, que será cantada neste momento.

Parabéns por essa importante atitude de fé! Cada um aqui sabe que Jesus voltará 
em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 
Que maravilha! Bem, você sabe que é necessário nascer de novo, certo? Quantos 
desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus! Por favor, entregue 
seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.

Agora, abrace seu amigo, dê os parabéns por esta linda decisão e marque um 
encontro com ele no Céu. Amanhã estaremos aqui novamente para estudarmos 
mais. Venha e traga seus amigos e familiares.

Tema 3

Jesus – Uma Essência Presente
Olá! Tudo bem? O tema de hoje é maravilhoso! Vamos falar sobre “JESUS – UMA 
ESSÊNCIA PRESENTE”.

Em João 14: 6, está escrito: “Respondeu-lhe Jesus: Eu sou o caminho, a verdade, e a 
vida; ninguém vem ao Pai senão por mim”. Esta é a maior verdade sobre Jesus: Ele 
é o caminho, a verdade, e a vida, e ninguém será salvo senão por meio dEle. Mas 
o problema é o seguinte: em Daniel 8:12, lemos que Satanás jogaria a verdade por 
terra e, para fazer isso, ele usaria seus instrumentos, contradizendo o que a Bíblia 
diz. Jesus é a verdade! Eu pergunto: Será que Satanás pode jogar Jesus por terra? 
Claro que não! Absolutamente não. Então, como ele trabalharia para pisar na ver-
dade sobre Jesus?

De acordo com a Bíblia, Jesus é nosso único mediador, e isso está aqui em 1 Ti-
móteo 2:5: “Há um só Deus e um só Mediador entre Deus e os homens, Cristo 
Jesus, homem”. Então, Jesus é o único mediador, Jesus é nosso advogado que está 
interligando uma coisa com a outra, e Jesus é nosso suficiente e poderoso salvador.

Então, Satanás odeia Jesus, e esse ódio começou lá no Céu. Em Apocalipse 12:7, 
está escrito assim: “Houve peleja no céu. Miguel e os seus anjos pelejaram contra 
o dragão. E também pelejaram o dragão e os seus anjos”. E o verso 8 continua 
descrevendo essa guerra. Percebe a ira do dragão, que representa Satanás, contra 
Miguel, que representa Jesus? Então, desde o Céu, Satanás odeia Jesus. E por isso, 
ele começou uma terrível perseguição contra Jesus no Céu e mais tarde também 
aqui na Terra.

Quando Maria ficou grávida e Jesus estava para nascer, Satanás fez de tudo para 
atrapalhar o nascimento dEle. Mas ele não conseguiu atrapalhar. Jesus nasceu e, 
quando Ele tinha quase dois anos de idade, novamente Satanás usou um instru-
mento humano, na pessoa do rei Herodes, que ordenou a morte de todas as crian-
ças de dois anos para baixo. A intenção era matar Jesus, mas para que Ele pudesse 
cumprir a missão de salvar a humanidade, Jesus foi levado por seus pais para o 
Egito, e ali Ele foi protegido até que o perigo passou. Mais uma vez, Satanás perdeu 
a batalha: perdeu no Céu e perdeu ali no nascimento e nos primeiros anos de Jesus.



13Essências EssênciasSemana da Esperança

Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem. Fique segurando ele. Agora que 
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em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 
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desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus! Por favor, entregue 
seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.
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O tempo passou, Jesus cresceu e, aos 30 anos, foi batizado no rio Jordão por João 
Batista. E aí, após o batismo aconteceram algumas coisas muito interessantes sobre 
as quais vamos conversar agora. Vamos analisar exatamente o que aconteceu após 
o batismo de Jesus.

Após o batismo, Ele foi levado pelo Espírito ao deserto (Mt 4) e, lá no deserto, Ele 
ficou em jejum por 40 dias e 40 noites. Então, Ele teve fome. Aí, apareceu o tentador 
e disse: “Se tu és filho de Deus, transforma as pedras em pães”. E Jesus respondeu 
dizendo: “Está escrito: Nem só de pão viverá o homem, mas de toda palavra que sai 
da boca de Deus”. Em seguida, veio a segunda tentação: “Lança-te daqui abaixo”. 
E por fim, a terceira tentação, que gostaria de destacar para você. Vamos ler com 
atenção Mateus 4:8 e 9: “Novamente o transportou o diabo a um monte muito alto; 
e mostrou-lhe todos os reinos do mundo, e a glória deles. E disse-lhe: ‘Tudo isto te 
darei se, prostrado, me adorares’”.

Veja que absurdo! Satanás disse a Jesus que o adorasse e, em troca, ele daria o 
domínio de todos os reinos do mundo e a glória deles a Jesus. Mas a resposta de 
Jesus, em Mateus 4:10, foi: “Então Jesus lhe ordenou: retira-te Satanás porque está 
escrito: Ao Senhor teu Deus adorarás e só a Ele darás culto”.

Que maravilha! Jesus foi firme ali, e você pode perceber que Satanás sempre ten-
tou levar Jesus a cometer algum pecado, algum deslize, para atrapalhar o plano da 
salvação. A ira de Satanás contra Jesus começou lá no Céu, depois veio para a Terra, 
e como você pode perceber aqui, em cada fase da vida de Jesus, ali estava Satanás 
tentando atrapalhar.

Aonde Jesus ia, sempre havia uma pessoa com problema, vítima de Satanás. Mas, 
assim que Jesus chegava, Ele resolvia o problema: Jesus colocava a mão e curava as 
pessoas; Jesus chegava, e os demônios iam embora; Jesus libertava as pessoas de 
suas ideias errôneas e preconceitos. Toda a vida de Cristo foi envolvida no Grande 
Conflito. De um lado, Satanás, perturbando e atrapalhando; do outro lado, Jesus, 
amando, curando, libertando e salvando as pessoas.

O tempo foi passando, e chegou o momento em que Jesus deveria ir a Jerusalém 
para ser preso e morto. Então, aconteceu um fato muito curioso que vamos ver na 
Bíblia. Mas, antes disso, quero lhe fazer uma pergunta: Em sua opinião, você acha 
que o diabo gostaria que Jesus morresse? Sim ou não? Vamos pensar: Se Jesus mor-
resse, o que o diabo ganharia com isso? Aparentemente nada, pelo contrário, a mor-
te de Cristo seria a derrota de Satanás. Mas, se Satanás não tentasse Jesus, se Jesus 
não morresse, o que teria acontecido? Satanás queria que Jesus morresse ou não?

Resposta: Satanás desejou a morte de Cristo, mas também tentou fazê-Lo pecar 
(Mt 4), o que O desqualificaria como oferta perfeita em lugar do pecador. Como 
Jesus não cometia nenhum pecado, veja o que aconteceu em Mateus 16:21: “Desde 
então começou Jesus a mostrar aos seus discípulos que convinha ir a Jerusalém, e 
padecer muitas coisas dos anciãos, e dos principais dos sacerdotes, e dos escribas, 
e ser morto, e ressuscitar ao terceiro dia.

E Pedro, tomando-o de parte, começou a repreendê-lo, dizendo: ‘Senhor, tem 
compaixão de ti; de modo nenhum te acontecerá isso’”.

Percebeu? Veja: Satanás usou Pedro para dizer a Jesus que, se Ele sabia que indo a 
Jerusalém, Ele seria preso e morto, então não deveria ir, mas ficar onde estava. Mas 
Jesus percebeu que, por trás desse conselho de Pedro, estava Satanás e, por isso, 
dirigiu-se ao inimigo ordenando que se afastasse.

Satanás tentou de todas as formas atrapalhar o plano da salvação. Mas não con-
seguiu. Ele foi derrotado em tudo, todas as vezes que ele confrontou. E hoje vai 
perder mais uma vez, porque você, você que já foi comprado, remido pelo sangue 
de Jesus, é aquele que é alcançado pelo sangue de Jesus. O maligno não pode 
tocá-lo. Ele pode até tentar alguma coisa, mas não conseguirá destruí-lo, porque 
quem está em Jesus é uma nova criatura e é mais do que vencedor, como pode-
mos ler em 2 Coríntios 5:17.

Meu amigo e minha amiga, se o diabo até aqui perdeu todas as lutas no conflito 
entre o bem e o mal, então como fica Daniel 8:12, onde lemos que a verdade foi 
jogada por terra e o que fez prosperou? Vamos analisar esse ponto final do nosso 
estudo para entender esse assunto tão delicado e importante.

Satanás foi ousado, muito ousado, e tentou de tudo para atrapalhar Jesus, mas não 
conseguiu. Quando Cristo morreu na cruz, Satanás estava definitivamente derrota-
do. Então, o que ele fez? Já que não conseguiu mexer com Jesus, não conseguiu 
atrapalhar a execução do plano da salvação, ele mexe na verdade sobre Jesus, e 
essa verdade influencia a vida daqueles que querem segui-Lo. O alvo agora somos 
nós, você e eu. Aí está o ponto.

Em 1 Timóteo 2:5, está escrito que Cristo é o único Mediador, mas uma igreja 
colocou a intercessão de santos para resolver os problemas das pessoas. Você já 
percebeu isso? Por exemplo, existe o santo das causas impossíveis, existe o santo 
dos endividados, existe o santo casamenteiro. Esse você conhece, não é mesmo? 
Existem santos para resolver os problemas das pessoas, e as pessoas são devotas 
desses santos. Dessa forma, estão colocando um santo ou um homem no lugar de 
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Jesus. E, com isso, a verdade sobre Jesus é pisada, é lançada por terra. Quero dizer 
a você que nenhum personagem bíblico, nenhum apóstolo, nenhum profeta, nem 
Maria, nem João, nem Pedro, nenhum deles pode interceder por nós, pois só Jesus 
é nosso intercessor, só Jesus pode ser nosso mediador.

Satanás quer esconder que Jesus é o único mediador, que Ele intercede por você 
todos os dias; ele quer esconder que só Deus, por meio de Cristo, pode perdoar 
seus pecados; ele quer esconder que temos um advogado perante o Pai, Jesus Cris-
to, o Justo; ele quer esconder que Jesus está voltando para encontrar aqueles que 
buscaram a salvação que só Jesus pode conceder. E, dessa forma, o inimigo vem 
jogando a verdade por terra na vida daqueles que não estudam a Bíblia, daqueles 
que seguem doutrinas de homens e daqueles que não buscam a verdade.

E é dessa forma que, infelizmente, a verdade sobre Jesus tem sido pisada. E para 
piorar, Satanás tem espalhando por aí as ideias de que Jesus não é Deus e de que 
Jesus teve uma natureza caída e pecaminosa. As mensagens torcidas têm criado 
força por aí. Tome cuidado, porque as doutrinas de homens estão sendo inspiradas 
por Satanás a fim de pisar a verdade. Jesus venceu todos os conflitos entre o bem 
e o mal, e quando morreu na cruz, Ele nos garantiu a vitória! E digo mais, se você 
estudar a Bíblia como deve estudar e seguir a verdade de Jesus como deve seguir; 
se tiver Jesus no coração, se abrir o coração para Ele, se seguir os passos do Senhor 
Jesus, se você fizer hoje uma entrega total de sua vida a Jesus, tenho certeza ab-
soluta de que a verdade de Deus será restaurada em sua vida, e Ele fará o maior 
milagre em seu coração.

Lembre-se, em Jesus somos vencedores, e o sangue de Jesus tem poder para ex-
pulsar Satanás da vida de quem quer que seja. Portanto, se o diabo está perturban-
do sua família, sua casa, se você está preso a algum vício, se você está preso em 
alguma artimanha do inimigo, neste momento, Deus vai libertá-lo das garras de 
Satanás. Creia, há poder no sangue de Jesus. Se você crê assim, abra o coração para 
que a verdade seja restaurada em sua vida.

Apelo
Meu amigo e minha amiga, Jesus já fez tudo para que vocês fossem salvos. Qual 
será sua resposta? Não saia daqui do jeito que você entrou, não se atreva a ir em-
bora sem tomar uma decisão. Às vezes, deixamos passar o tempo sem perceber e, 
com isso, corremos o risco de perder a salvação. Eu tenho certeza de que hoje você 
pode iniciar uma caminhada, uma nova fase em sua vida. Hoje é o dia de ter uma 
linda experiência com Jesus. Então, venha. Não tenha medo!

Onde estão meus amigos, convidados especiais, aqueles que não são membros 
da Igreja Adventista? Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho.

Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem, fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-los para que venham à fren-
te, juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música especial 
preparada para você, que será cantada neste momento.

Parabéns por essa importante atitude de fé! Cada um aqui sabe que Jesus voltará 
em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 
Que maravilha! Bem, você sabe que é necessário nascer de novo, certo? Quantos 
desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus! Por favor, entregue 
seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.

Agora, abrace seu amigo, dê os parabéns por esta linda decisão e marque um en-
contro com ele no Céu. Amanhã estaremos aqui, neste mesmo local e neste mes-
mo horário, para estudarmos mais. Venha e traga seus amigos e familiares.
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Tema 4

Espírito Santo - Uma Essência 
Permanente

Olá! Tudo bem? É uma alegria muito grande estar com você hoje para mais um 
estudo muito especial. O tema de hoje é: “ESPÍRITO SANTO – UMA ESSÊNCIA PER-
MANENTE”.

O Espírito Santo é um ser extraordinário, maravilhoso, e a Bíblia fala dEle de pon-
ta a ponta. Se você ler Gênesis 1, o Espírito de Deus pairava sobre as águas. E se 
você ler o último capítulo da Bíblia, em Apocalipse 22:17, diz assim: “O Espírito e 
a noiva dizem: Vem! E quem tem sede venha, e quem quiser receba de graça da 
água da vida”.

De Gênesis a Apocalipse, encontramos o Espírito Santo presente e atuando. Foi Ele 
quem inspirou os profetas a escreverem a Bíblia, foi Ele quem dirigiu a composição 
da Bíblia Sagrada. A Bíblia fala que seus autores escreveram sob a inspiração do Es-
pírito Santo. O Espírito Santo é aquele Agente que trabalha por trás dos bastidores. 
Ele não aparece em evidência, mas Seu trabalho, a Sua função e a Sua obra apare-
cem muito. O Espírito Santo é Onipotente. Ele tem todo o poder no céu e na terra.

Por exemplo: Você que está aqui, agora, nesta importante reunião, saiba que isso 
é obra do Espírito Santo Você veio aqui hoje estudar esse assunto comigo. Isso é 
obra do Espírito Santo. Ele é Onipotente e também é Onipresente, isto é, pode estar 
presente em todos os lugares ao mesmo tempo; e Ele é Onisciente, sabe todas as 
coisas, inclusive o futuro.

Essa verdade tem que ficar muito clara, pois vemos muita gente se perguntando 
quem é o Espírito Santo: se Ele é uma energia, uma força, um pensamento positivo 
ou se realmente é uma pessoa. Para muitos segmentos religiosos, o Espírito Santo 
é uma energia. Para outros Ele é a glória de Deus. Porém, para outros Ele é um pen-
samento positivo, ou um vento. Contudo, de acordo com a Bíblia, Ele é uma pessoa 
que anda, que fala, que ensina, que convence; Ele é um mestre, é uma pessoa. 
Então, como podemos receber o Espírito Santo se Ele é uma pessoa? Como é que 
funciona isso?

Anotações
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Tema 4

Espírito Santo - Uma Essência 
Permanente

Olá! Tudo bem? É uma alegria muito grande estar com você hoje para mais um 
estudo muito especial. O tema de hoje é: “ESPÍRITO SANTO – UMA ESSÊNCIA PER-
MANENTE”.

O Espírito Santo é um ser extraordinário, maravilhoso, e a Bíblia fala dEle de pon-
ta a ponta. Se você ler Gênesis 1, o Espírito de Deus pairava sobre as águas. E se 
você ler o último capítulo da Bíblia, em Apocalipse 22:17, diz assim: “O Espírito e 
a noiva dizem: Vem! E quem tem sede venha, e quem quiser receba de graça da 
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pírito Santo. O Espírito Santo é aquele Agente que trabalha por trás dos bastidores. 
Ele não aparece em evidência, mas Seu trabalho, a Sua função e a Sua obra apare-
cem muito. O Espírito Santo é Onipotente. Ele tem todo o poder no céu e na terra.

Por exemplo: Você que está aqui, agora, nesta importante reunião, saiba que isso 
é obra do Espírito Santo Você veio aqui hoje estudar esse assunto comigo. Isso é 
obra do Espírito Santo. Ele é Onipotente e também é Onipresente, isto é, pode estar 
presente em todos os lugares ao mesmo tempo; e Ele é Onisciente, sabe todas as 
coisas, inclusive o futuro.

Essa verdade tem que ficar muito clara, pois vemos muita gente se perguntando 
quem é o Espírito Santo: se Ele é uma energia, uma força, um pensamento positivo 
ou se realmente é uma pessoa. Para muitos segmentos religiosos, o Espírito Santo 
é uma energia. Para outros Ele é a glória de Deus. Porém, para outros Ele é um pen-
samento positivo, ou um vento. Contudo, de acordo com a Bíblia, Ele é uma pessoa 
que anda, que fala, que ensina, que convence; Ele é um mestre, é uma pessoa. 
Então, como podemos receber o Espírito Santo se Ele é uma pessoa? Como é que 
funciona isso?
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O Espírito Santo é Deus! A Bíblia diz que ele é Deus, e Deus Todo-Poderoso. Em João 
16:8, está escrito o seguinte: “Quando Ele vier, convencerá o mundo do pecado, da 
justiça e do juízo”. Vamos analisar essa questão do pecado. O que é pecado? De 
acordo com a Bíblia, o que vem a ser pecado? Pecado, de acordo com 1 João 3:4, é 
a transgressão da lei, dos Dez Mandamentos. Bem, a Bíblia diz que Ele veio para nos 
convencer do pecado.

O problema é o seguinte: a pessoa que está em pecado não pode ser cheia do Es-
pírito Santo. Mas o Espírito Santo trabalha com todos, fazendo um trabalho interno 
e externo. Ele limpa nossa consciência, nosso coração, mas também faz uma limpe-
za externa, em nossas atitudes e ações. É importante você entender como é feito 
esse trabalho, essa obra, esse milagre do Espírito Santo. Isso só ser feito mediante a 
comunhão com Deus.

Quando você resolve estudar a Bíblia, frequentar a igreja, mudar de vida, tomar 
uma decisão de seguir um novo caminho, isso tudo já é obra do Espírito Santo. Por 
exemplo, só de você estar aqui agora, estudando a Bíblia comigo, significa que o 
Espírito Santo já está trabalhando em seu coração, porque Ele veio para lhe mostrar 
a verdade e convencer do pecado, que é a transgressão da lei.

Agora tem uma coisa muito importante, algo fundamental para nossa vida espiri-
tual. As pessoas querem o Espírito Santo, mas não querem seguir os mandamentos; 
querem o poder de Deus, o poder do Espírito, mas não querem a lei de Deus. É co-
mum você ouvir falar por aí que a lei foi abolida. Você já ouviu falar, não? É comum 
as pessoas falarem que Jesus morreu na cruz e aboliu a lei. Essas mesmas pessoas 
que falam isso querem receber o Espírito Santo e dizem que têm o Espírito Santo, 
dizem que fazem curas, milagres e prodígios.

Você não acha que é um paradoxo? Claro que sim! Porque o Espírito Santo veio 
para, dentre outras coisas, nos convencer do pecado; e pecado é a transgressão 
da lei. Em outras palavras, Ele veio nos ensinar uma vida de obediência. Agora, se 
a pessoa não aceita a lei de Deus, como vai receber o poder do Espírito Santo? Se 
lá em Provérbios 28:9, está escrito que aquele que desvia os seus ouvidos de ouvir 
a lei, até a sua oração será abominável, como entender isso? Satanás tem atacado 
a verdade sobre o Espírito Santo; por isso, há uma polêmica no mundo sobre a 
natureza dEle. Há também o problema das pessoas buscarem o Espírito Santo, mas 
não aceitarem os Dez Mandamentos. Assim, dessa forma, Satanás procura pisar a 
verdade sobre o Espírito Santo.

Além disso, podemos ver coisas terríveis. Há pessoas que acham que receber o 
Espírito Santo é ficar pulando e gritando. Isso não é o Espírito Santo, nunca foi e 
nunca será. O Espírito Santo não trabalha assim. Mas as pessoas insistem nisso e, 
quando você tenta mostrar a obediência, os princípios da Palavra, muitas pessoas 
dizem: “Não, isso é coisa do passado; isso é coisa do tempo de Moisés”. E fogem 
da verdade.

Muito cuidado, porque aquele que foge da verdade, aquele que não aceita os Dez 
Mandamentos, não pode receber o poder do Espírito Santo, e mais, até a sua oração 
será abominável. Aí você pergunta: Quer dizer que quem não aceita os Dez Man-
damentos não deve nem orar? Não, não é assim também. A pessoa pode e deve 
orar, mas como? Ela deve orar pedido misericórdia, transformação, entendimento, 
aceitação da Palavra. Então, Deus ouve. Agora, se a pessoa conscientemente rejeita 
os Dez Mandamentos e ainda vai orar para Deus  fazer alguma coisa, aí, sim, a sua 
oração será abominável. Se ela tem consciência do que é certo, mas não aceita e 
vive no erro, então Deus não pode atender positivamente a esta oração. Assim, o 
diabo faz uma confusão com essa terceira coluna da verdade, que é o Espírito Santo, 
e joga a verdade por terra.

E o pior, meu amigo, a Bíblia Sagrada apresenta um princípio, e Satanás coloca ou-
tro ponto paralelo para confundir o princípio da Palavra de Deus. Na Bíblia, encon-
tramos Deus dando a Seus discípulos o dom de línguas. Pois bem, lá no dia de 
Pentecostes, os discípulos falaram em línguas estranhas para eles, ou seja, línguas 
de nações estrangeiras que, para eles, eram desconhecidas. Mas hoje, percebemos 
uma contrafação quando muitas pessoas falam algo que não é língua de outras 
nações, mas, sim, línguas estranhas, tão estranhas que quem fala não sabe o que 
está falando.

É preciso tomar muito cuidado. De onde vêm essas línguas? Aquilo que a pessoa 
fala, que nem sabe o que está falando, é algo muito sério, e você precisa se aprofun-
dar nesse assunto. Se você quer receber o Espírito Santo e quer andar no caminho 
certo, então precisa prestar atenção para que a verdade sobre o Espírito Santo não 
caia por terra em sua vida.

Pense comigo. Deus enviou o Espírito Santo para fortalecer Sua igreja, levando os 
membros a estudarem a Bíblia e proporcionando um ambiente ideal para a obra do 
Espírito Santo, de forma individual e coletiva. Então, Satanás então, inventou igrejas 
que fazem totalmente o contrário. Hoje em dia, as igrejas fazem cultos que são 
verdadeiros shows, com danças, ritmos mundanos, venda de tudo o que é possível, 
um verdadeiro comércio.
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As pessoas se reúnem. E sabe o que elas dizem? Antes nós dançávamos para o 
mundo. Agora vamos dançar para Jesus! E você encontra hoje nas igrejas modernas 
hinos no ritmo de rock, pagode, jazz, sertanejo, reggae, forró, samba... Você encon-
tra todos os ritmos, e as pessoas começam a dançar dizendo que isso é o poder do 
Espírito Santo, “o mover do Espírito”.

Por favor, eu vou dizer uma grande verdade, espero que você esteja preparado 
para ouvir: Quando o Espírito Santo desce sobre uma pessoa, ela não fica pulando, 
gritando e, muito menos, dançando. Quando o Espírito Santo desce sobre uma 
pessoa, ela é levada ao arrependimento, é levada a orar e pedir misericórdia a Deus; 
ela é levada a estudar a Bíblia, a orar mais, a testemunhar, a evangelizar, e não a fazer 
essas coisas que alguns andam fazendo por aí.

Dessa maneira, o diabo confunde a cabeça das pessoas, e elas misturam o que é 
certo com o que é errado, rejeitam os Dez Mandamentos e ainda acham que rece-
ber o Espírito Santo é fazer essas coisas que eu acabei de mencionar. Então, meu 
amigo e minha amiga, eu estou aqui falando a vocês em nome de Jesus, e o Espírito 
de Deus está aqui falando a vocês e a mim também. Por isso, hoje, se ouvir a Sua 
voz, não endureça seu coração, como está escrito em Hebreus 3:7 e 8. O Espírito 
Santo, o Espírito da verdade, Ele nos guiará a toda a verdade. Busque a Deus, leia 
a Bíblia, peça ao Espírito Santo que ilumine sua mente, e a verdade iluminará seu 
coração, e você não será enganado.

APELO
Meu amigo e minha amiga, o Espírito Santo é o Consolador que nos foi enviado 
por Jesus para que não nos sentíssemos sozinhos, mas fortalecidos na promessa 
de Deus. Essa verdade não deve ser rejeitada! Qual é sua decisão em relação a ela?

Não saia daqui do jeito que você entrou, não se atreva a ir embora sem tomar uma 
decisão. Às vezes, deixamos passar o tempo sem perceber, e com isso corremos 
o risco de perder a salvação. Eu tenho certeza de que hoje você pode iniciar uma 
caminhada, uma nova fase em sua vida. Hoje é o dia de ter uma linda experiência 
com Jesus. Então, venha. Não tenha medo!

Onde estão meus amigos, convidados especiais, aqueles que não são membros 
da Igreja Adventista. Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho!

Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem, fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-los para que venham à fren-
te, juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música especial 
preparada para você, que será cantada neste momento.

Parabéns por essa importante atitude de fé! Cada um aqui sabe que Jesus voltará 
em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 
Que maravilha! Bem, você sabe que é necessário nascer de novo, certo? Quantos 
desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus! Por favor, entregue 
seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.

Agora, abrace seu amigo, dê os parabéns por esta linda decisão e marque um en-
contro com ele no Céu. Amanhã vamos estudarmos mais. Venha e traga seus ami-
gos e familiares.
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Tema 5

A Bíblia –  
Uma Essência Guiadora

Olá! Tudo bem? É um prazer estar junto a você para mais uma vez estudarmos a 
Palavra de Deus. O tema de hoje é: “A BÍBLIA – UMA ESSÊNCIA GUIADORA”.

A Bíblia Sagrada é um livro que contêm 66 livros, 66 pequenos livros, sendo 39 
no Antigo Testamento e 27 no Novo Testamento. A Bíblia tem 1.189 capítulos e 
31.102 versículos. Ela foi escrita por aproximadamente 40 pessoas em um período 
de 1.600 anos. Foi escrita em hebraico, aramaico, e grego, e já foi traduzida em mais 
de 1.500 línguas e dialetos. O autor fundamental da Bíblia é Deus, e o personagem 
central da Bíblia é Jesus Cristo. Agora você tem alguma informação a mais a respei-
to da Bíblia Sagrada.

Em João 17:17, está escrito assim: “Santifica-os na verdade, a tua Palavra é a verdade”. 
Em Salmos 119:105, está escrito: “Lâmpada para os meus pés é a Tua palavra e luz 
para os meus caminhos”. Portanto, quem estuda a Bíblia é iluminado por uma luz 
especial, a luz da verdade.

Acontece que a Bíblia Sagrada é a Palavra de Deus, e Satanás não gosta da Palavra 
de Deus. Podemos detectar esse problema logo no começo, lá em Gênesis 2:15-
17, onde Deus diz a Adão e Eva: “No dia em que comeres desse fruto, certamente 
morrerás”. E em Gênesis 3:4, Satanás usando a serpente, disse: “Certamente não 
morrerás”. Percebeu que a Palavra de Deus era “certamente morrerás” e que a pa-
lavra torcida de Satanás foi “certamente não morrerás”? Satanás acrescentou um 
NÃO à Palavra de Deus. E sabe o que diz Apocalipse 22:18 e 19? “Eu, a todo aquele 
que ouve as palavras da profecia deste livro testifico: Se alguém lhes fizer qualquer 
acréscimo, Deus lhes acrescentará os flagelos escritos neste livro, Deus tirará a sua 
parte da árvore da vida e da cidade santa que se acham escritos neste livro”. Per-
cebeu? Não se pode acrescentar e não se pode tirar nada! Mas em Gênesis, vemos 
Satanás acrescentando uma palavra à Palavra de Deus. E aquele acréscimo trouxe 
algum problema? Claro que sim. Aquele acréscimo de Satanás fez com que as pes-
soas acreditassem que a alma era imortal, e isso trouxe muita dificuldade para as 
pessoas, pois o tema da morte é algo que impacta a todos, sem exceção.

Anotações
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Tema 5

A Bíblia –  
Uma Essência Guiadora

Olá! Tudo bem? É um prazer estar junto a você para mais uma vez estudarmos a 
Palavra de Deus. O tema de hoje é: “A BÍBLIA – UMA ESSÊNCIA GUIADORA”.

A Bíblia Sagrada é um livro que contêm 66 livros, 66 pequenos livros, sendo 39 
no Antigo Testamento e 27 no Novo Testamento. A Bíblia tem 1.189 capítulos e 
31.102 versículos. Ela foi escrita por aproximadamente 40 pessoas em um período 
de 1.600 anos. Foi escrita em hebraico, aramaico, e grego, e já foi traduzida em mais 
de 1.500 línguas e dialetos. O autor fundamental da Bíblia é Deus, e o personagem 
central da Bíblia é Jesus Cristo. Agora você tem alguma informação a mais a respei-
to da Bíblia Sagrada.

Em João 17:17, está escrito assim: “Santifica-os na verdade, a tua Palavra é a verdade”. 
Em Salmos 119:105, está escrito: “Lâmpada para os meus pés é a Tua palavra e luz 
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morrerás”. E em Gênesis 3:4, Satanás usando a serpente, disse: “Certamente não 
morrerás”. Percebeu que a Palavra de Deus era “certamente morrerás” e que a pa-
lavra torcida de Satanás foi “certamente não morrerás”? Satanás acrescentou um 
NÃO à Palavra de Deus. E sabe o que diz Apocalipse 22:18 e 19? “Eu, a todo aquele 
que ouve as palavras da profecia deste livro testifico: Se alguém lhes fizer qualquer 
acréscimo, Deus lhes acrescentará os flagelos escritos neste livro, Deus tirará a sua 
parte da árvore da vida e da cidade santa que se acham escritos neste livro”. Per-
cebeu? Não se pode acrescentar e não se pode tirar nada! Mas em Gênesis, vemos 
Satanás acrescentando uma palavra à Palavra de Deus. E aquele acréscimo trouxe 
algum problema? Claro que sim. Aquele acréscimo de Satanás fez com que as pes-
soas acreditassem que a alma era imortal, e isso trouxe muita dificuldade para as 
pessoas, pois o tema da morte é algo que impacta a todos, sem exceção.
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Aonde a pessoa vai depois que morre? Vai para o Céu? Vai para o inferno? Vai 
para o purgatório? Vai para o mundo dos espíritos? Vai para o seio de Abraão? Vai 
para o cemitério? Aonde vai? Fica flutuando? Reencarna? Não reencarna? E aí? 
Veja, toda essa questão que eu acabei de colocar foi despertada a partir daquele 
momento em que Satanás, usando uma serpente, disse que não haveria morte. 
Quando as pessoas acrescentam ou tiram alguma coisa da Palavra de Deus, sem-
pre há problemas.

Durante toda a história humana, Satanás sempre tentou mexer, mudar, atrapalhar a 
Palavra de Deus. Em nossos dias, ainda podemos perceber tal atuação. Vamos ana-
lisar isso com bastante atenção. Existem muitas versões da Bíblia, muitas traduções, 
não é verdade? Existem tantas versões, que você pega um versículo e analisa em 
várias versões, e se não tomar cuidado, uma ou outra parece não traduzir correta-
mente aquele texto. Parece que alguns versículos ficam assim, meio que no ar. Al-
gumas pessoas tentam interpretar o versículo e acabam complicando ainda mais.

Por exemplo, em algumas Bíblias, você pode ler em Apocalipse 1:10 que João foi 
arrebatado em espírito no dia do Senhor. Só fala isso; não diz mais nada. Mas aí, 
algumas pessoas colocam no rodapé da página uma anotação dizendo que o dia 
do Senhor é o domingo. Elas colocam ali seu ponto de vista e assim começam a 
tentar mexer no texto sagrado.

Outras traduções tiram palavras, como aquela em João 1:1-3 que diz: “No princípio 
era o verbo, o verbo estava com Deus e o verbo era Deus”, e no verso 14: “E o verbo 
se fez carne e habitou entre nós”, é modificado. O verbo é Jesus, e Jesus é apresen-
tado em João como Deus Criador. Mas, em uma dessas Bíblias modificadas, está 
escrito assim: “No princípio era a palavra, e a palavra estava com Deus e a palavra 
era [um] deus”. Esse “um” entre colchetes e esse deus com “d” minúsculo, colocan-
do Jesus como uma criatura, e não como Criador, é uma blasfêmia!

Existem outros casos que não temos tempo para abordar agora, mas você já con-
seguiu perceber que Satanás está lutando nesse Grande Conflito também contra 
a Palavra de Deus. E uma das coisas em que o inimigo é especialista é levar as 
pessoas a criarem uma falsa interpretação. Em nossos dias, existem cerca de 36 
mil religiões do ramo cristão, e cada religião fala uma coisa, cada religião tem uma 
doutrina, um pensamento. E por que existem tantas religiões e a cada dia surgem 
outras novas? Justamente porque as pessoas leem uma coisa e entendem outra, 
porque o inimigo muitas vezes atrapalha a compreensão das pessoas sobre a Pala-
vra de Deus. Por isso, temos que tomar bastante cuidado, prestar muita atenção e 
ler a Palavra de Deus sempre com muita oração.

Mais um exemplo: Se você pegar a Bíblia romana e a Bíblia versão Almeida e fizer 
uma comparação, você perceberá algumas coisas graves. Como eu já disse, a Bíblia 
tem 66 livros, certo? Eu também disse que ela tem 1.189 capítulos e 31.102 versícu-
los. A Bíblia romana tem 73 livros! Existem sete livros a mais: 1 Macabeus, 2 Maca-
beus, Tobias, Judite, Sabedoria, Eclesiástico e Baruc, além de alguns acréscimos em 
Daniel e Ester. Esses livros são conhecidos como apócrifos. A palavra apócrifo vem 
do grego e significa algo oculto, alguma coisa que não foi revelada por Deus. O 
problema é que esses sete livros trazem mensagens estranhas, erros doutrinários, 
como oração pelos mortos, falsas curas, feitiçarias, salvação por esmolas de obras, 
alteração do destino das almas após a morte e também a falsa doutrina do purga-
tório, além de conter histórias fictícias, lendárias e absurdas. Nesses apócrifos, tam-
bém há artes mágicas e feitiçaria, como é o caso de Tobias 6:1-9. Então, esses sete 
livros vão contra o princípio da própria Bíblia, que diz que nada deve ser acrescen-
tado e nada deve ser tirado. Como você pode perceber, alguns acrescentaram en-
quanto outros tiraram, mas nós devemos manter a fidelidade na Palavra de Deus.

Muitas pessoas não aceitam certos pontos bíblicos porque dizem: “Isso está no 
Antigo Testamento”. Veja, as pessoas, às vezes, acham que, pelo fato de estar no 
Antigo Testamento, não devem aceitar. Uma vez eu conversei com um pastor 
evangélico, e ele me disse: “Olha, eu não aceito os Dez Mandamentos, porque isso 
se encontra no Velho Testamento”. Eu perguntei: “Pastor, só porque está no Velho 
Testamento, o Senhor não aceita?”. E ele respondeu: “Sim, se você me mostrar no 
Novo, eu aceito”. Eu disse: “Eu vou lhe mostrar no Novo, mas antes quero lhe fazer 
uma pergunta: Na sua igreja, o senhor pede o dízimo?”. Ele falou: “Claro, o dízimo é 
sagrado”. Perguntei a ele então: “Onde o senhor encontra a orientação do dízimo 
na Bíblia, no Novo ou no Velho?”. Ele respondeu: “No Velho”. “Então pastor, por que 
o senhor aceita o dízimo que está no Velho e não aceita os Dez Mandamentos que 
se encontram no Velho Testamento também?”. E ele não soube me explicar. Perce-
be? A Bíblia Sagrada é uma só. Ela deve ser aceita integralmente, sem acrescentar 
nem tirar nada dela. Espero que isso esteja claro para você.

E agora veja outro ponto tão grave quanto esse. Em Mateus 4, quando Jesus estava 
sendo tentado, Satanás disse: “Se Tu és o Filho de Deus, transforma essas pedras em 
pães”, ao que Jesus respondeu: “Está escrito, não só de pão viverá o homem, mas 
de toda a palavra que sai da boca de Deus”. Quando Ele fala “está escrito”, está se 
referindo a algo que está na própria Bíblia.

Continuando, Satanás percebeu que Jesus disse “está escrito”. Então, na segunda 
tentação, no versículo 5, ele disse assim: “Se és o filho de Deus, atira-te daqui para 
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baixo, porque está escrito: aos seus anjos ordenará a teu respeito que te guardem, 
e eles te sustentarão nas suas mãos, para que não tropeces nalguma pedra”. Notou 
que na segunda tentação o diabo disse “está escrito”? Mas Jesus rebate essa tenta-
ção no versículo 7 dizendo: “Também está escrito: Não tentarás o Senhor Teu Deus”.

Quem está certo? Ambos usaram textos da Bíblia para confirmar suas palavras. Cla-
ro que você vai dizer que Jesus está com a razão, e eu também digo isso, mas você 
diz que Jesus estava com a razão só porque o outro é Satanás? Ora, Satanás usou 
a Bíblia, não usou? Jesus usou a Bíblia também, não usou? E como você sabe que 
Jesus está certo, e o diabo não, se os dois usaram a Bíblia? Agora, para complicar 
um pouquinho mais, imagine que o cenário aqui não tem Jesus nem Satanás, mas 
no lugar deles estão duas religiões. Ambas usam a Bíblia e ambas afirmam que a 
Bíblia quer dizer algo segundo sua própria interpretação. Qual das duas está certa? 
Percebeu? Tudo se complica.

Olhando esse caso da tentação de Cristo, percebemos de forma bem clara o que 
acontece no mundo religioso. Nem todo mundo que usa a Bíblia está falando a ver-
dade e nem todo mundo que está no púlpito pregando a Bíblia possui a verdade. 
O diabo usou a Bíblia, mas isso fez com que ele estivesse certo? Não! Jesus usou a 
Bíblia, e Ele estava certo, porque usou o texto dentro do contexto. Já o diabo usou 
o texto fora do contexto, totalmente fora. O diabo pegou um texto e forçou esse 
texto a falar uma coisa que ele não estava falando.

É justamente isso o que acontece em nossos dias; é exatamente esse o problema. 
As pessoas usam o texto fora do contexto. Só para você ter uma ideia, uma vez eu 
estava ouvindo um programa de rádio, e o pregador falava sobre o Salmo 23. Sabe 
o que esse pregador fez? Mandou fazer uma mesa, colocou uma toalha branca 
sobre ela, deu envelopes para as pessoas e disse: “Coloque os seus pedidos sobre 
a mesa, porque Deus diz que prepara uma mesa na presença dos inimigos. E sex-
ta-feira nós iremos aqui fazer uma oração forte na presença do inimigo, e Deus nos 
dará a vitória, porque está na Bíblia”.

Você percebeu? Ele pegou um texto da Bíblia, torceu o texto e fez esse texto falar 
uma coisa que não está falando, para tentar convencer as pessoas a darem dinheiro 
e a fazer a campanha que ele queria fazer. Isso é usar o texto fora do contexto, por-
que quando o salmista, no capítulo 23, fala sobre esse momento onde uma mesa 
será preparada na presença dos seus adversários, ele não manda você fabricar uma 
mesa, mas está se referindo ao que acontecerá no momento da perseguição.

Meu amigo, minha amiga, a Palavra de Deus é uma lâmpada para nossos pés, é 
uma luz para nosso caminho. Quem estuda a Bíblia com oração e humildade ja-
mais será enganado, jamais será confundido. Se você examinar a Bíblia, se você se 
apegar cada vez mais à Palavra de Deus, saiba que a luz da verdade brilhará em seu 
coração, as trevas serão banidas, e o que está na Palavra de Deus será cumprido na 
sua vida. Lembra? “Conhecereis a verdade, e a verdade vos libertará”. Então, não dei-
xe que o engano tome conta de você, mas permita que a verdade ilumine sua vida.

Apelo
Meu amigo e minha amiga, mais uma vez Deus nos mostrou Sua Palavra e a ver-
dade. Se isso for tomado a sério, sua vida será transformada! Não saia daqui do 
jeito que você entrou, não se atreva a ir embora sem tomar uma decisão. Às vezes, 
deixamos passar o tempo sem perceber e, com isso, corremos o risco de perder 
a salvação. Eu tenho certeza de que hoje você pode iniciar uma caminhada, uma 
nova fase em sua vida. Hoje é o dia de ter uma linda experiência com Jesus. Então 
venha. Não tenha medo!

Onde estão meus amigos, convidados especiais, aqueles que não são membros 
da Igreja Adventista. Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho!

Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem, fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-los para que venham à 
frente, juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música espe-
cial preparada para você, que será cantada neste momento.

Parabéns por essa importante atitude de fé! Cada um aqui sabe que Jesus voltará 
em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 
Que maravilha! Bem, você sabe que é necessário nascer de novo, certo? Quantos 
desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus! Por favor, entre-
gue seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.

Agora, abrace seu amigo, dê os parabéns por esta linda decisão e marque um 
encontro com ele no Céu. Nós nos vemos amanhã para mais um estudo. Venha e 
traga seus amigos e familiares.
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será preparada na presença dos seus adversários, ele não manda você fabricar uma 
mesa, mas está se referindo ao que acontecerá no momento da perseguição.

Meu amigo, minha amiga, a Palavra de Deus é uma lâmpada para nossos pés, é 
uma luz para nosso caminho. Quem estuda a Bíblia com oração e humildade ja-
mais será enganado, jamais será confundido. Se você examinar a Bíblia, se você se 
apegar cada vez mais à Palavra de Deus, saiba que a luz da verdade brilhará em seu 
coração, as trevas serão banidas, e o que está na Palavra de Deus será cumprido na 
sua vida. Lembra? “Conhecereis a verdade, e a verdade vos libertará”. Então, não dei-
xe que o engano tome conta de você, mas permita que a verdade ilumine sua vida.

Apelo
Meu amigo e minha amiga, mais uma vez Deus nos mostrou Sua Palavra e a ver-
dade. Se isso for tomado a sério, sua vida será transformada! Não saia daqui do 
jeito que você entrou, não se atreva a ir embora sem tomar uma decisão. Às vezes, 
deixamos passar o tempo sem perceber e, com isso, corremos o risco de perder 
a salvação. Eu tenho certeza de que hoje você pode iniciar uma caminhada, uma 
nova fase em sua vida. Hoje é o dia de ter uma linda experiência com Jesus. Então 
venha. Não tenha medo!

Onde estão meus amigos, convidados especiais, aqueles que não são membros 
da Igreja Adventista. Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho!

Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem, fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-los para que venham à 
frente, juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música espe-
cial preparada para você, que será cantada neste momento.

Parabéns por essa importante atitude de fé! Cada um aqui sabe que Jesus voltará 
em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 
Que maravilha! Bem, você sabe que é necessário nascer de novo, certo? Quantos 
desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus! Por favor, entre-
gue seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.

Agora, abrace seu amigo, dê os parabéns por esta linda decisão e marque um 
encontro com ele no Céu. Nós nos vemos amanhã para mais um estudo. Venha e 
traga seus amigos e familiares.
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Tema 6

A Lei – Uma Essência Imutável
Olá! Tudo bem? É um prazer muito grande estar com você mais uma vez, e hoje 
vamos estudar um tema muito importante: “A LEI – UMA ESSÊNCIA IMUTÁVEL”.

Abra sua Bíblia em Salmos 119:151. Aqui está escrito assim: “Tu estás perto Senhor e 
todos os teus mandamentos são verdade”.  Aqui afirma que todos os mandamen-
tos de Deus são verdade. Quantos são os mandamentos de Deus? De acordo com 
Êxodo 20, são dez. E quem escreveu esses mandamentos? Êxodo 31:18 explica: “E 
tendo acabado de falar com ele no monte Sinai, deu a Moisés as duas tábuas do 
testemunho, tábuas de pedra escritas pelo dedo de Deus”.

Veja, toda a Bíblia foi escrita por homens inspirados pelo Espírito Santo, mas os 
Dez Mandamentos foram escritos por Deus, com o Seu próprio dedo, sobre duas 
tábuas de pedra. Na primeira tábua, Ele escreveu quatro mandamentos e, na ou-
tra tábua, escreveu seis mandamentos. Vamos ler Mateus 22:34 em diante: “En-
tretanto, os fariseus sabendo que ele fizera calar os saduceus, reuniram-se em 
conselho. E um deles, intérprete da lei, experimentando-o lhe perguntou: ‘Mestre, 
qual é o grande mandamento na lei?’ Respondeu-lhe Jesus: ‘amarás o Senhor teu 
Deus de todo o teu coração de toda a tua alma e de todo o teu entendimento. 
Este é o grande e primeiro mandamento. O segundo semelhante a este é: amarás 
o teu próximo como a ti mesmo. Destes dois mandamentos dependem toda a 
lei e os profetas’”.

Por que essa divisão? Porque os Dez Mandamentos se resumem em dois princípios, 
amor a Deus, expresso pelos quatro primeiros mandamentos, e amor ao próximo, 
expresso nos outros seis mandamentos. O que precisa ficar muito claro para você 
é o seguinte: quem guarda os mandamentos está mostrando que ama a Deus e 
ao próximo.

A lei é tão eterna quanto Deus. Mas você se lembra de quando ela foi dada no 
Sinai? A Bíblia diz que quando Deus escreveu os Dez Mandamentos, o monte Sinai 
fumegava e tremia, porque Deus, o Criador desceu sobre o Sinai para escrever os 
Dez Mandamentos. Você não acha que essa é uma lei fundamental e importante? 
Bem, ela foi escrita por Deus e entregue a Moisés nas duas tábuas de pedra e, 
quando Moisés desceu a montanha com as tábuas nas mãos, encontrou o povo 

Anotações
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adorando um bezerro de ouro! O que ele fez? Pegou as duas tábuas e as quebrou. 
Alguns dizem que foi aí que se acabaram os Dez Mandamentos. Certo? Não, claro 
que não. Deus escreveu de novo em outras duas tábuas e entregou mais uma vez 
a Moisés. Se não fosse tão importante, Deus não teria tido o trabalho de escrevê-la 
duas vezes. Ele teria pedido para Moisés ou outra pessoa escrever, assim como o 
restante da Bíblia. Mas como ela é muito importante, Ele mesmo a escreveu. Esta 
informação está em Deuteronômio 10:1-5.

Mas sabe? Há uma profecia impressionante falando do que aconteceria com a lei. 
Em Daniel 7:25, lemos o seguinte: “Proferirá, palavras contra o Altíssimo, magoará 
os santos do Altíssimo, e cuidará em mudar os tempos e a lei”. O profeta Daniel está 
dizendo que alguém mexeria na lei, mudaria a lei de Deus. Será que Jesus é quem 
fez isso? Porque aqui diz que alguém mudaria a lei. Você já ouviu falar por aí que 
Jesus aboliu a lei? Já ouviu alguém pregar que, quando Jesus morreu na cruz, a lei 
de Deus foi abolida? Será que o profeta Daniel estava se referindo a Jesus Cristo? 
Para você entender bem isso, é preciso saber quais são os mandamentos escritos 
pelo dedo de Deus, em Êxodo 20:3-17:

“Não terás outros deuses diante de mim.

Não farás para ti imagem de escultura, nem semelhança alguma do que há em 
cima nos céus, nem embaixo na terra, nem nas águas debaixo da terra.  Não as 
adorarás, nem lhes darás culto; porque eu sou o SENHOR, teu Deus, Deus zeloso, 
que visito a iniquidade dos pais nos filhos até à terceira e quarta geração daqueles 
que me aborrecem e faço misericórdia até mil gerações daqueles que me amam e 
guardam os meus mandamentos.

Não tomarás o nome do SENHOR, teu Deus, em vão, porque o SENHOR não terá 
por inocente o que tomar o seu nome em vão.

Lembra-te do dia de sábado, para o santificar. Seis dias trabalharás e farás toda a 
tua obra. Mas o sétimo dia é o sábado do SENHOR, teu Deus; não farás nenhum 
trabalho, nem tu, nem o teu filho, nem a tua filha, nem o teu servo, nem a tua serva, 
nem o teu animal, nem o forasteiro das tuas portas para dentro; porque, em seis 
dias, fez o SENHOR os céus e a terra, o mar e tudo o que neles há e, ao sétimo dia, 
descansou; por isso, o SENHOR abençoou o dia de sábado e o santificou.

Honra teu pai e tua mãe, para que se prolonguem os teus dias na terra que o SE-
NHOR, teu Deus, te dá.

Não matarás.

Não adulterarás.

Não furtarás.

Não dirás falso testemunho contra o teu próximo.

Não cobiçarás a casa do teu próximo. Não cobiçarás a mulher do teu próximo, nem 
o seu servo, nem a sua serva, nem o seu boi, nem o seu jumento, nem coisa alguma 
que pertença ao teu próximo”.

Agora a pergunta é: Quem mudaria os Dez Mandamentos? Para muitos evangéli-
cos e cristãos nos dias de hoje, Jesus aboliu a lei. E agora eu pergunto: Será que Ele 
mesmo mudou a lei? Em Mateus 5:17, encontramos a resposta: “Não penseis que 
vim revogar a lei ou os profetas. Não vim para revogar, vim para cumprir”. Aqui está 
claramente dizendo que Jesus não veio abolir a lei ou os profetas, mas Ele veio 
cumprir a lei e os profetas.

Se não foi Jesus, então, quem mudaria a lei de Deus? Quem sabe foi Deus Pai? 
Vejamos o que está escrito em Malaquias 3:6: “Porque eu, o Senhor, não mudo; 
por isso, vós filhos de Jacó, não sois consumidos”. Percebeu? Graças a Deus que Ele 
não muda, porque se mudasse, se Deus falasse uma coisa hoje e outra amanhã, se 
desse uma lei hoje e mudasse amanhã, eu pergunto: Ele seria digno de confiança? 

Então, quem mudaria a lei? Como entender o que está escrito em Daniel 7:25? 
Bem, se você ler o catecismo romano, verá claramente a mudança profetizada por 
Daniel. Enquanto a Bíblia diz para não fazermos imagem de escultura, no catecis-
mo esse mandamento não aparece. Ele foi tirado. Entendeu? Com isso, sobraram 
apenas nove mandamentos. Sabe o que fizeram? Se você pegar o décimo manda-
mento do catecismo, vai perceber que eles dividiram o décimo mandamento ori-
ginal da Bíblia em dois para que aparentemente continuassem dez mandamentos. 
Outro problema: o quarto mandamento da lei de Deus diz para lembrar do sábado 
e o santificar. Mas, no catecismo, eles mudaram esse mandamento e colocaram o 
domingo no lugar do sábado.

Percebeu a mudança da lei? Aí se cumpre a profecia de Daniel 7:25. Mas, além 
da igreja romana, várias religiões aceitam esses dez mandamentos modificados, 
e rejeitam os Dez Mandamentos originais escritos pelo dedo de Deus. E se você, 
que está me assistindo é evangélico ou de uma outra denominação religiosa, e se 
você é uma pessoa sincera de coração, então, examine a Bíblia, entenda a verdade 
e aceite a verdade em seu coração, porque Deus tem planos para sua vida, e o 
Espírito Santo fará um milagre em seu coração.
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E agora eu gostaria de chamar sua atenção para o ponto final. Na Palavra de Deus, 
percebemos a verdade sobre os Dez Mandamentos e também percebemos o con-
flito existente. Em Apocalipse 12:17, está escrito assim: “Irou-se o dragão [Satanás] 
contra a mulher [igreja] e foi perseguir os restantes da sua descendência, os que 
guardam os mandamentos de Deus e têm o testemunho de Jesus”.

A igreja verdadeira é aquela que guarda os Dez Mandamentos! Nesse grande con-
flito, você e eu precisamos estar do lado de Deus, da verdade, da lei de Deus. Os 
Dez Mandamentos se resumem no amor, e o sacrifício de Jesus foi uma imensa 
prova de amor. Que o sacrifício de Jesus, que o sangue derramado por Ele não 
traga para você uma mensagem negativa de que Ele aboliu a lei, mas que o Seu 
sacrifício traga a mensagem de restauração e de poder para que você obedeça aos 
Seus Mandamentos. Que Deus o abençoe poderosamente e que você seja fiel aos 
mandamentos de Deus. 

APELO
Meu amigo e minha amiga, aprendemos mais sobre a verdade expressa nos Dez 
Mandamentos. Se a lei tivesse sido abolida, não haveria pecado em matar, roubar e 
mentir. E exatamente porque fazer essas coisas, assim como as demais escritas na 
lei, continua sendo errado, é mais uma evidência de que a Lei continua em vigor. O 
que você pensa sobre isso? Qual será a sua decisão a respeito?  

Não saia daqui do jeito que você entrou. Não se atreva a ir embora sem tomar uma 
decisão. Às vezes, deixamos passar o tempo sem perceber e, com isso, corremos o 
risco de perder a salvação. Eu tenho certeza, que hoje você pode iniciar uma cami-
nhada, uma nova fase em sua vida. Hoje é o dia de ter uma linda experiência com 
Jesus. Então, venha. Não tenha medo!

Onde estão meus amigos, convidados especiais, aqueles que não são membros 
da Igreja Adventista? Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho!

Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem. Fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-los para que venham à fren-
te, juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música especial 
preparada para você, que será cantada neste momento.

Parabéns por essa importante atitude de fé! Cada um aqui sabe que Jesus voltará 
em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 

Que maravilha! Bem, você sabe que é necessário nascer de novo, certo? Quantos 
desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus! Por favor, entregue 
seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.

Agora, abrace seu amigo, dê os parabéns por esta linda decisão e marque um en-
contro com ele no Céu. Estaremos amanhã aqui, aguardando vocês! Venha e traga 
seus amigos e familiares.
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da Igreja Adventista? Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho!

Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem. Fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-los para que venham à fren-
te, juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música especial 
preparada para você, que será cantada neste momento.

Parabéns por essa importante atitude de fé! Cada um aqui sabe que Jesus voltará 
em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 

Que maravilha! Bem, você sabe que é necessário nascer de novo, certo? Quantos 
desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus! Por favor, entregue 
seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.

Agora, abrace seu amigo, dê os parabéns por esta linda decisão e marque um en-
contro com ele no Céu. Estaremos amanhã aqui, aguardando vocês! Venha e traga 
seus amigos e familiares.



36Semana da Esperança Essências Semana da Esperança

Tema 7

Restauração Essencial
Olá! Tudo bem? É uma alegria continuar o estudo bíblico com você, especialmente 
com o tema de hoje: “RESTAURAÇÃO ESSENCIAL”.

Esse tema é extraordinário, porque até no nosso encontro anterior percebemos 
que a verdade sobre Deus, Jesus, o Espírito Santo, a Bíblia e os Dez Mandamentos, 
foi atacada. Neste grande conflito, percebemos como Satanás pisou ou tentou pi-
sar em cada uma dessas verdades. Hoje, você perceberá como Deus trabalhou e 
ainda trabalha para que a verdade seja restaurada.

Em Isaías 58:12, está escrito assim: “Os teus filhos edificarão as antigas ruínas, levan-
tarás os fundamentos de muitas gerações e serás chamado reparador de brechas e 
restaurador de veredas para que o país se torne habitável”. Isaías está se referindo a 
pessoas que Deus usaria para restaurar a verdade que um dia foi lançada por terra. E 
assim como Satanás usou uma igreja para pisar a verdade, Deus usaria uma igreja para 
restaurar a verdade. E a descrição da igreja verdadeira está aqui em Apocalipse 12. 

Então me acompanhe na leitura de Apocalipse 12: “Viu-se grande sinal no céu, a 
saber, uma mulher vestida do sol com a lua debaixo dos pés e uma coroa de doze 
estrelas na cabeça”. Pelo estudo dos símbolos nas profecias, sabemos que mulher 
quer dizer igreja. A pergunta é: Que igreja é essa? E o que querem dizer todas essas 
características?

Bem, ela estava vestida do sol, significando que estava iluminada por Jesus Cristo, 
pela luz da salvação que Ele concede a quem O aceita e aceita Seu sacrifício na 
cruz. Mas, e a lua debaixo dos pés? Assim como o brilho da Lua não é dela mesma, 
mas um reflexo do Sol, o simbolismo da Lua refere-se ao sacrifício de Jesus prefigu-
rado pelo sistema de sacrifício de cordeiros no período anterior a sua crucificação. 
Portanto, uma mulher vestida de sol, com a lua debaixo dos pés, significa uma 
igreja iluminada por Jesus, mas que tem suas origens, sua base, seu alicerce, no An-
tigo Testamento. Em outras palavras, Deus sempre teve Sua igreja desde o Antigo 
Testamento. A igreja verdadeira de Deus existe desde o começo, pois em todos os 
tempos Deus sempre teve pessoas fieis aSua Palavra e a Sua Lei.

Prosseguindo, a mulher é descrita como tendo uma coroa na cabeça. Na Bíblia, 
coroa significa vitória (Ap 3:11). Todos aqueles que vencerem com Jesus receberão 

Anotações
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a coroa da vida eterna. Mas a coroa tinha doze estrelas. Na Bíblia, estrela significa 
mensageiro. Neste caso as doze estrelas representam os doze apóstolos.

Então, uma mulher vestida do sol com a lua debaixo dos pés e uma coroa de doze 
estrelas na cabeça é um símbolo da igreja verdadeira, uma igreja iluminada por 
Jesus, cuja base e origem estão em Jesus desde o Antigo Testamento. Uma igreja 
vitoriosa, apesar das perseguições, uma igreja que no Novo Testamento teve como 
líderes os doze apóstolos.

Quais são as características doutrinárias dessa igreja? Como podemos identifi-
car essa igreja verdadeira? A Bíblia diz quais são as duas principais características 
doutrinárias da igreja verdadeira. Veja Apocalipse 12:17: “Irou-se o dragão contra 
a mulher, e foi pelejar com os restantes da sua descendência, os que guardam os 
mandamentos de Deus e tem o testemunho de Jesus”.

Vejamos então quais são as características:

1. Guarda os mandamentos de Deus (Êx 20:1-17).

2. Tem o testemunho de Jesus (Ap 19:10).

Portanto, a igreja verdadeira é perseguida e maltratada pelo inimigo, mas mes-
mo assim continua guardando os mandamentos de Deus e tendo o testemunho 
de Jesus.

Mas quando ocorreu essa perseguição? Lembra quando estudamos sobre a estra-
tégia do inimigo? Ele utilizou um poder religioso corrompido para perseguir aque-
les que eram fieis a Deus em todas as coisas.  Veja o texto em Apocalipse 12:6: “A 
mulher, porém, fugiu para o deserto, onde lhe havia Deus preparado lugar para 
que nele a sustentem durante mil duzentos e sessenta dias”. Em profecias, um dia 
equivale a um ano. Então esses mil duzentos e sessenta dias são 1.260 anos. Esse 
período ocorreu durante a Idade Média, entre os anos 538 e 1798 (1.260 anos). Em-
bora perseguida, a igreja verdadeira permaneceu fiel, conforme o que você viu no 
versículo 17; fiel aos mandamentos de Deus e ao testemunho de Jesus.

Deus usou essa igreja fiel para restaurar a verdade que foi lançada por terra. Mas, 
o que Deus espera de mim e de você? Em João 10:14-16, leremos qual é o sonho 
de Deus: “Eu sou o bom pastor; conheço as minhas ovelhas, e elas me conhe-
cem a mim, assim como o Pai me conhece a mim, e eu conheço o Pai; e dou a 
minha vida pelas ovelhas. Ainda tenho outras ovelhas, não deste aprisco; a mim 
me convém conduzi-las; elas ouvirão a minha voz; então, haverá um rebanho e 
um pastor”.

Percebeu? De acordo com esse texto, Jesus está dizendo que Ele, o Bom Pastor, 
quer reunir as Suas ovelhas. E no verso 16, ele diz: “Ainda tenho outras ovelhas, 
não deste aprisco; a mim me convém conduzi-las; elas ouvirão a minha voz; en-
tão, haverá um rebanho e um pastor”. Mas, para que isso aconteça, você precisa 
ouvir a voz de Deus. Observe o que diz Apocalipse 18:1: “Depois destas coisas vi 
descer do céu outro anjo que tinha grande autoridade e a terra se iluminou com 
a sua glória. Então, exclamou com potente voz, dizendo: Caiu! Caiu a grande 
Babilônia, e se tornou morada de demônios, e covil de toda espécie de espírito 
imundo e esconderijo de todo gênero de ave imunda e detestável”.

Por que ele diz isso? Sabe, a grande Babilônia é aquele movimento religioso que 
envolve a igreja mãe e suas filhas, lembra? Pois bem, essa grande Babilônia cairá 
quando as pessoas sinceras saírem de lá e vierem para seguir a verdade. E veja o 
que diz Apocalipse 18:4: “Ouvi outra voz do céu dizendo: Retirai-vos dela, povo 
meu, para não serdes cúmplices em seus pecados e para não participardes dos 
seus flagelos”. Ou seja, Deus está chamando você para sair da grande Babilônia, 
para sair do caminho errado, para deixar de seguir o erro, para conhecer a ver-
dade. É por isso que você está aqui estudando a Bíblia hoje! Porque você é de 
Deus, porque Jesus o ama, porque Ele morreu por você e tem um plano, um 
propósito, um ideal para você. Ele diz: “As minhas ovelhas ouvem a minha voz”. 
Ao ouvir essa voz hoje, saiba que é Jesus lhe chamando e dizendo para você sair 
do erro e conhecer a verdade.

Meu amigo, minha amiga, esse é um chamado de amor. Jesus derramou Seu 
sangue precioso por você, e é por isso que Ele está lhe chamando. Ele disse que 
haveria um só rebanho e um só pastor. Ao redor do mundo, existem pessoas 
fazendo o que você está fazendo agora, estudando a Bíblia. E esta é a melhor 
decisão da sua vida!

APELO
Hoje é o momento de você permitir que Jesus transforme seu coração! Não saia 
daqui do jeito que você entrou. Não se atreva a ir embora sem tomar uma decisão. 
Às vezes, deixamos passar o tempo sem perceber e, com isso, corremos o risco de 
perder a salvação. Eu tenho certeza de que hoje você pode iniciar uma caminhada, 
uma nova fase em sua vida. Hoje é o dia de ter uma linda experiência com Jesus. 
Então, venha. Não tenha medo!

Onde estão meus amigos, convidados especiais, aqueles que não são membros 
da Igreja Adventista. Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
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da Igreja Adventista. Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 



40Semana da Esperança Essências Semana da Esperança

enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho!

Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem. Fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-los para que venham à fren-
te, juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música especial 
preparada para você, que será cantada neste momento.

Parabéns por essa importante atitude de fé! Cada um aqui sabe que Jesus voltará 
em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 
Que maravilha! Bem, você sabe que é necessário nascer de novo, certo? Quantos 
desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus! Por favor, entregue 
seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.

Agora, abrace seu amigo, dê os parabéns por esta linda decisão e marque um en-
contro com ele no Céu. Amanhã estaremos mais uma vez aqui, prontos para estu-
darmos mais. Venha e traga seus amigos e familiares.

Tema 8

A Essência Transformadora
Olá! Tudo bem? É uma alegria estarmos juntos mais uma vez. Hoje vamos estudar 
sobre “A ESSÊNCIA TRANSFORMADORA” dentro do contexto do Grande Conflito e, 
especificamente, com base no livro de Apocalipse.

A Bíblia relata o drama do Grande Conflito, de Gênesis a Apocalipse, por meio das 
histórias daqueles que nos precederam. Histórias como a de Adão e Eva, Caim e 
Abel, Noé, Abraão, Esaú e Jacó, José, Moisés e tantos outros que faltaria espaço para 
mencionar. Além das histórias biográficas, vemos também ilustrações que nos aju-
dam a entender mais sobre esse tema: luz e trevas, trigo e joio, ovelhas e bodes, o 
Cordeiro e o dragão, a mulher vestida de sol de Apocalipse 12 e a mulher vestida de 
escarlate de Apocalipse 17, Babilônia e Jerusalém, o selo de Deus e o selo da besta, 
e assim por diante. A Bíblia apresenta sempre uma escolha entre dois caminhos. 
Não existe uma terceira opção! Ou estamos no caminho da vida ou no caminho 
da morte.

Lembra que estudamos que a verdade foi lançada por terra e que Deus usaria a 
igreja verdadeira para restaurar a verdade? Pois, hoje vamos estudar sobre o selo de 
Deus, uma das verdades lançadas por terra, e que será restaurada afinal.

Em Apocalipse 7:1-3, está escrito assim: “Depois disto, vi quatro anjos em pé nos 
quatro cantos da terra, conservando seguros os quatro ventos da terra, para que 
nenhum vento soprasse sobre a terra, nem sobre o mar, nem sobre árvore alguma. 
Vi outro anjo que subia do nascente do sol, tendo o selo do Deus vivo, e clamou 
em grande voz aos quatro anjos, aqueles aos quais fora dado fazer dano à terra e ao 
mar, dizendo: Não danifiqueis nem a terra, nem o mar, nem as árvores, até selarmos 
na fronte os servos do nosso Deus”. 

A imagem de quatro anjos nos quatro cantos da terra se refere aos quatro pontos 
cardeais, e não uma menção que indique que a terra é plana e tem quatro lados, 
certo? Pois bem, Deus coloca Seus anjos cuidando da Terra e segurando os ventos 
que, na profecia, significam conflitos, guerras, problemas, impedido que Satanás 
lance toda a sua ira contra a humanidade. Se Deus não estivesse restringindo a 
ação de Satanás, com certeza ele já teria destruído tudo. Apesar de a humanidade 
enfrentar guerras e conflitos terríveis incitados pelo inimigo, ainda contamos com a 
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em grande voz aos quatro anjos, aqueles aos quais fora dado fazer dano à terra e ao 
mar, dizendo: Não danifiqueis nem a terra, nem o mar, nem as árvores, até selarmos 
na fronte os servos do nosso Deus”. 

A imagem de quatro anjos nos quatro cantos da terra se refere aos quatro pontos 
cardeais, e não uma menção que indique que a terra é plana e tem quatro lados, 
certo? Pois bem, Deus coloca Seus anjos cuidando da Terra e segurando os ventos 
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proteção de Deus para ter a oportunidade de entender a Sua Palavra e tomar nossa 
decisão ao lado de Jesus. Entenda, Deus tem um plano para você, um propósito 
para sua vida!

O quinto anjo que aparece na sequência do texto, nos versículos 2 e 3, levando o 
selo de Deus e com a tarefa de selar os servos de Deus, representa o ato final de 
Deus antes que o Grande Conflito seja encerrado. Esse símbolo usado aqui pode 
ser mais bem entendido quando pensamos em fazendas de gado. Os proprietários 
costumam marcar os animais com um ferro quente com as iniciais do dono. Assim, 
caso os animais se misturem com os de um vizinho, fica fácil de distinguir.

Deus quer selar todos aqueles que estiverem dispostos a ouvir e atender ao Seu 
chamado. Deus quer colocar em sua fronte, em outras palavras, em sua mente, em 
sua consciência, um selo, um sinal, uma marca, que diferencia você daqueles que 
não aceitaram a salvação oferecida por Jesus e, com isso, proteger Seus filhos da 
última tentativa de Satanás de destruir a humanidade.

Mas qual é a descrição ou a definição de um selo? Os reis do passado usavam 
um anel com o qual marcavam seus documentos e cartas indicando quem estava 
enviando e sob que autoridade. Esse selo do anel continha o nome do rei, sua 
posição e o território sobre o qual dominava. Em Ester 3:12, você encontra uma 
descrição disso.

Então, que selo é esse? Onde podemos encontrar esse selo? Abra sua Bíblia em 
Isaías 8:16 e acompanhe a leitura que faremos agora: “Resguarda o testemunho, 
sela a lei no coração dos meus discípulos”. Aqui vemos que o selo de Deus está na 
Lei, na Sua Lei. Lembra o estudo que fizemos sobre a Lei de Deus? Pois é, nos Dez 
Mandamentos, encontramos o selo de Deus. Mas qual dos mandamentos contêm 
as três características de um selo? Vamos abrir a Bíblia em Êxodo 20 e analisar os 
Dez Mandamentos para descobrir qual deles é o selo de Deus.

O primeiro mandamento, versículo 3: “Não terás outros Deuses diante de mim”. 
Esse mandamento deve ser guardado, obedecido, mas não é o selo de Deus, pois 
não tem o nome, o cargo e o território de Deus.

O segundo mandamento, versículos 4-6: “Não farás para ti imagem de escultura, 
nem semelhança alguma do que há em cima nos céus, nem embaixo na terra, 
nem nas águas debaixo da terra. Não as adorarás nem lhes darás culto; porque Eu 
Sou o Senhor, teu Deus, Deus zeloso que visito a iniquidade dos pais nos filhos até 
à terceira e quarta geração daqueles que me aborrecem e faço misericórdia até 
mil gerações daqueles que me amam e guardam os meus mandamentos”. Nesse 

mandamento, aparece o nome de Deus, mas não aparece o cargo nem o território. 
Então, devemos obedecê-lo também, mas não é o selo de Deus ainda. 

O terceiro mandamento, versículo 7: “Não tomarás o nome do Senhor teu Deus 
em vão, porque o Senhor não terá por inocente o que tomar o Seu nome em vão”. 
Esse mandamento tem o nome de Deus, mas não tem o cargo nem o território 
também. Devemos obedecê-lo, mas ainda não é o selo de Deus.

O quarto mandamento, versículos 8-11: “Lembra-te do dia de sábado, para o santi-
ficar. Seis dias trabalharás e farás toda a tua obra. Mas o sétimo dia é o sábado do 
SENHOR, teu Deus; não farás nenhum trabalho, nem tu, nem o teu filho, nem a tua 
filha, nem o teu servo, nem a tua serva, nem o teu animal, nem o forasteiro das tuas 
portas para dentro; porque, em seis dias, fez o SENHOR os céus e a terra, o mar e 
tudo o que neles há e, ao sétimo dia, descansou; por isso, o SENHOR abençoou o 
dia de sábado e o santificou”.

Vamos ver se esse mandamento preenche os requisitos. Aparece aqui o nome de 
Deus? Sim: “Mas o sétimo dia é o sábado do SENHOR, teu Deus”. Aparece a função 
ou cargo de Deus? Sim: “porque, em seis dias, fez o SENHOR os céus e a terra, o mar 
e tudo o que neles há”. A função ou cargo de Deus é de Criador de todas as coisas. E 
será que aparece também o território sobre o qual Ele domina? Sim: “fez o SENHOR 
os céus e a terra, o mar”. O território sobre o qual Deus domina é justamente o que 
Ele criou Encontramos nosso selo! O quarto mandamento nos apresenta quem é 
Deus, Seu papel como governante e o território sobre o qual Ele domina.

Mas para não ficar nenhuma dúvida, vamos checar o restante dos mandamentos.

O quinto mandamento, versículo 12: “Honra teu pai e tua mãe, para que se prolon-
guem os teus dias na terra que o Senhor, teu Deus, te dá”. O quinto mandamento 
traz o nome de Deus, mas não traz o cargo nem o território; então, deve ser obede-
cido, mas não é o selo de Deus. 

O sexto mandamento, versículo 13: “Não matarás”. Deve ser obedecido, mas clara-
mente não cumpre as exigências para ser o selo de Deus.

O sétimo mandamento, versículo 14: “Não adulterarás”. Mesmo caso do sexto man-
damento. 

O oitavo mandamento, versículo 15: “Não furtarás”. Também não se encaixa.

O nono mandamento, versículo 16: “Não dirás falso testemunho contra o teu próxi-
mo”. Também devemos obedecê-lo, mas não é o selo de Deus.
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proteção de Deus para ter a oportunidade de entender a Sua Palavra e tomar nossa 
decisão ao lado de Jesus. Entenda, Deus tem um plano para você, um propósito 
para sua vida!
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ser mais bem entendido quando pensamos em fazendas de gado. Os proprietários 
costumam marcar os animais com um ferro quente com as iniciais do dono. Assim, 
caso os animais se misturem com os de um vizinho, fica fácil de distinguir.

Deus quer selar todos aqueles que estiverem dispostos a ouvir e atender ao Seu 
chamado. Deus quer colocar em sua fronte, em outras palavras, em sua mente, em 
sua consciência, um selo, um sinal, uma marca, que diferencia você daqueles que 
não aceitaram a salvação oferecida por Jesus e, com isso, proteger Seus filhos da 
última tentativa de Satanás de destruir a humanidade.

Mas qual é a descrição ou a definição de um selo? Os reis do passado usavam 
um anel com o qual marcavam seus documentos e cartas indicando quem estava 
enviando e sob que autoridade. Esse selo do anel continha o nome do rei, sua 
posição e o território sobre o qual dominava. Em Ester 3:12, você encontra uma 
descrição disso.

Então, que selo é esse? Onde podemos encontrar esse selo? Abra sua Bíblia em 
Isaías 8:16 e acompanhe a leitura que faremos agora: “Resguarda o testemunho, 
sela a lei no coração dos meus discípulos”. Aqui vemos que o selo de Deus está na 
Lei, na Sua Lei. Lembra o estudo que fizemos sobre a Lei de Deus? Pois é, nos Dez 
Mandamentos, encontramos o selo de Deus. Mas qual dos mandamentos contêm 
as três características de um selo? Vamos abrir a Bíblia em Êxodo 20 e analisar os 
Dez Mandamentos para descobrir qual deles é o selo de Deus.

O primeiro mandamento, versículo 3: “Não terás outros Deuses diante de mim”. 
Esse mandamento deve ser guardado, obedecido, mas não é o selo de Deus, pois 
não tem o nome, o cargo e o território de Deus.

O segundo mandamento, versículos 4-6: “Não farás para ti imagem de escultura, 
nem semelhança alguma do que há em cima nos céus, nem embaixo na terra, 
nem nas águas debaixo da terra. Não as adorarás nem lhes darás culto; porque Eu 
Sou o Senhor, teu Deus, Deus zeloso que visito a iniquidade dos pais nos filhos até 
à terceira e quarta geração daqueles que me aborrecem e faço misericórdia até 
mil gerações daqueles que me amam e guardam os meus mandamentos”. Nesse 

mandamento, aparece o nome de Deus, mas não aparece o cargo nem o território. 
Então, devemos obedecê-lo também, mas não é o selo de Deus ainda. 

O terceiro mandamento, versículo 7: “Não tomarás o nome do Senhor teu Deus 
em vão, porque o Senhor não terá por inocente o que tomar o Seu nome em vão”. 
Esse mandamento tem o nome de Deus, mas não tem o cargo nem o território 
também. Devemos obedecê-lo, mas ainda não é o selo de Deus.

O quarto mandamento, versículos 8-11: “Lembra-te do dia de sábado, para o santi-
ficar. Seis dias trabalharás e farás toda a tua obra. Mas o sétimo dia é o sábado do 
SENHOR, teu Deus; não farás nenhum trabalho, nem tu, nem o teu filho, nem a tua 
filha, nem o teu servo, nem a tua serva, nem o teu animal, nem o forasteiro das tuas 
portas para dentro; porque, em seis dias, fez o SENHOR os céus e a terra, o mar e 
tudo o que neles há e, ao sétimo dia, descansou; por isso, o SENHOR abençoou o 
dia de sábado e o santificou”.

Vamos ver se esse mandamento preenche os requisitos. Aparece aqui o nome de 
Deus? Sim: “Mas o sétimo dia é o sábado do SENHOR, teu Deus”. Aparece a função 
ou cargo de Deus? Sim: “porque, em seis dias, fez o SENHOR os céus e a terra, o mar 
e tudo o que neles há”. A função ou cargo de Deus é de Criador de todas as coisas. E 
será que aparece também o território sobre o qual Ele domina? Sim: “fez o SENHOR 
os céus e a terra, o mar”. O território sobre o qual Deus domina é justamente o que 
Ele criou Encontramos nosso selo! O quarto mandamento nos apresenta quem é 
Deus, Seu papel como governante e o território sobre o qual Ele domina.

Mas para não ficar nenhuma dúvida, vamos checar o restante dos mandamentos.

O quinto mandamento, versículo 12: “Honra teu pai e tua mãe, para que se prolon-
guem os teus dias na terra que o Senhor, teu Deus, te dá”. O quinto mandamento 
traz o nome de Deus, mas não traz o cargo nem o território; então, deve ser obede-
cido, mas não é o selo de Deus. 

O sexto mandamento, versículo 13: “Não matarás”. Deve ser obedecido, mas clara-
mente não cumpre as exigências para ser o selo de Deus.

O sétimo mandamento, versículo 14: “Não adulterarás”. Mesmo caso do sexto man-
damento. 

O oitavo mandamento, versículo 15: “Não furtarás”. Também não se encaixa.

O nono mandamento, versículo 16: “Não dirás falso testemunho contra o teu próxi-
mo”. Também devemos obedecê-lo, mas não é o selo de Deus.
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O décimo mandamento, versículo 17: “Não cobiçarás a casa do teu próximo. Não 
cobiçarás a mulher do teu próximo, nem o seu servo, nem a sua serva, nem o seu 
boi, nem o seu jumento, nem coisa alguma que pertença ao teu próximo”. Esse 
mandamento também deve ser obedecido, mas também não é o selo de Deus.

Com isso, confirmamos que o quarto mandamento é o selo de Deus, o atestado de 
que Ele, como Criador, tem a autoridade para selar a quem quiser pertencer a Ele 
como filho muito amado. E justamente esse mandamento, que declara que Deus 
é o Criador, que apela para que lembremos quem é Deus e quem somos nós, que 
é um presente para o ser humano, é rejeitado pela maioria das pessoas. Percebe 
o quanto esse mandamento é importante e por que ele tem sido tão atacado por 
Satanás? Se esse mandamento que declara Deus como Criador for ignorado, a con-
sequência é um grande vazio que passa a ser preenchido por teorias errôneas que 
negam a Deus. Se tirar esse mandamento, tudo cai por terra.

Mas, caso você ainda tenha dúvidas sobre se esse é realmente o selo de Deus, 
vamos buscar na Bíblia a prova final. Se o sábado é o selo de Deus, se esse man-
damento é realmente a marca de Deus, a Bíblia precisa falar sobre isso em outros 
textos. Então, abra sua Bíblia e vamos analisar Ezequiel 20:20: “Santificai os meus 
sábados, pois servirão de sinal entre mim e vós, para que saibais que eu sou o 
SENHOR, vosso Deus”. O versículo 12 do mesmo capítulo fala a mesma coisa, e 
também Êxodo 31:13. Portanto, fica claro que o quarto mandamento é o selo de 
Deus, a marca de Deus.

Sabe, Deus mesmo deu o exemplo da importância de guardar o sábado assim que 
terminou a criação ao sexto dia. Adão e Eva guardaram o sábado, todos os profetas 
guardaram o sábado; o próprio Jesus guardou o sábado, Maria também guardou 
o sábado, assim como os apóstolos; Paulo, que se converteu depois da morte e 
ressureição de Jesus, também guardou o sábado. E que dia será guardado na Nova 
Terra quando estivermos livres do pecado e desfrutando da companhia de Deus? 
Isso mesmo, o sábado (Is 66:22 e 23).

Durante a semana, durante seis dias, você trabalha, faz suas atividades, de casa e 
fora de casa, mas no sétimo dia você tem a oportunidade de parar, descansar, recu-
perar as forças e, principalmente, aprofundar seu relacionamento com Deus, com 
sua família e com as pessoas que o cercam. O sábado é o sinal de que aceitamos a 
soberania de Deus em nossa vida, e guardá-lo de um pôr do sol a outro pôr do sol 
é uma bênção que Deus concede a quem quiser desfrutar.

E agora? O que fazer com essa verdade tão maravilhosa? Que dia você guarda? Que 

dia você quer guardar daqui em diante? Quer ser selado hoje com o selo de Deus? 
Então comece a guardar o sábado daqui em diante e receba as bênçãos do sábado 
que Deus quer dar a você!

Apelo
A decisão é sua. Não deixe que nada nem ninguém o impeça de buscar a presença 
de Deus. Escolha hoje ser fiel a toda a verdade que você descobriu ao estudar a 
Palavra de Deus. Você quer seguir a Jesus? Quer dizer a Ele quão feliz você está por 
ter conhecido a verdade? Quer receber o selo de Deus e confirmar seu nome no 
livro da vida?

Onde estão meus amigos, convidados especiais, aqueles que não são membros 
da Igreja Adventista? Posso ver sua mão? Obrigado! Por favor, coloque-se em pé 
enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
abraçam. Ninguém deve se sentir sozinho!

Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem. Fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-los para que venham à fren-
te, juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música especial 
preparada para você, que será cantada neste momento.

Parabéns por essa importante atitude de fé! Cada um aqui sabe que Jesus voltará 
em breve, certo? Quantos querem viver com Jesus para sempre? Levante a mão! 
Que maravilha! Bem, você sabe que é necessário nascer de novo, certo? Quantos 
desejam nascer de novo? Levante sua mão! Louvado seja Deus!

Por favor, entregue seu cartão, pois quero orar com ele em minhas mãos. Vamos orar.
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enquanto seus amigos e irmãos que estão aqui se colocam em pé ao seu lado e o 
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Onde está seu cartão? Posso vê-lo? Muito bem. Fique segurando ele. Agora que 
estamos devidamente acompanhados, quero convidá-los para que venham à fren-
te, juntamente com a pessoa que está do seu lado. Temos uma música especial 
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